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Carreta da Novo Nordisk inicia a oferta 
de exames gratuitos em Montes Claros

ESPORTE 11

CIDADE 6

CIDADE 6

Livro “PSIU rumo aos 
40” será lançada nesta 
quarta

Grupo folclórico e 
Associação de karatê 
recebem título de 
Utilidade Pública

CIMAMS receberá homenagem da 
Câmara pelos 10 anos de fundação

NORTE DE MINAS

AÇÕES ARRECADAM 276 MECHAS ESPORTE E SAÚDE

‘Estou com medo, ele 
disse que iria voltar’: 
homem é preso após 
estuprar menina de 12 
anos 

Novembro está chegando, e 
com ele novas modalidades 
na Praça de Esportes

PSIU POÉTICO

 

Desde a década de 1940, quando foi inaugurada, a Praça de 
Esportes cumpre seu papel de introduzir a prática esportiva na 
vida dos munícipes de várias idades, com o objetivo de manter 
mentes e corpos saudáveis, oferecendo lazer e socialização. 

Na noite de segunda-feira (11), o Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência (SAMU) foi acionado 
para socorrer um motociclista de 24 anos que sofreu 
um grave acidente na Avenida das Indústrias, no bair-
ro Eldorado, em Montes Claros.  

Durante reunião realizada nesta terça-feira 
(12), a Câmara de Vereadores de Moc aprovou 
dois projetos de utilidade pública a instituições 
da cidade. Um deles, da vereadora Maria Helena 
de Quadros Lopes (MDB), reconhece o trabalho 
desenvolvido pelo Grupo Fitas de Montes Claros 
ao longo de 19 anos. 

DIVULGAÇÃO

HDG realiza prestação 
de contas da Campanha 
Peruca Solidária e 
agradece doações da 
comunidade

Motociclista morre após 
acidente em Moc

O Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene – CIMAMS receberá homenagem da Câmara Muni-
cipal de Montes Claros, em reunião especial, no próximo dia 13/12/2024, às 19 horas, pelos 10 anos de existência e de atuação 
junto aos municípios do Norte de Minas. O requerimento do vereador Sóter Magno (PSD) foi aprovado na manhã desta terça-
-feira (12/11), por unanimidade pelos colegas do parlamento municipal.  

Montes Claros, 12 de novembro de 2024 – Informar as pessoas e contribuir para 
o diagnóstico precoce de doenças. Esses são os principais objetivos da carreta “Mu-
dando o Diabetes”, uma ação promovida pela fábrica da Novo Nordisk, em Montes 
Claros, norte de Minas Gerais. A inauguração das atividades ocorre nesta quinta-fei-
ra (14), no Dia Mundial do Diabetes, no bairro São José, quando os atendimentos 
estarão disponíveis ao público. 

DIA MUNDIAL DO DIABETES

REGIONAL 9
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A ideia basilar da PEC 65/2023 
é que a autonomia do Banco Cen-
tral do Brasil só estará assegurada 
de fato se a autoridade monetária 
puder dispor de um orçamento 
próprio, protegido de chantagens 
políticas do executivo e/ou de legis-
lativo que teriam por objetivo forçar 
mudanças populistas na condução 
da política monetária. Para tanto, 
o art. 1º da PEC nº 65/2023 altera 
o art. 164 da Constituição Federal 
de 1988 (CF/1988), acrescentando 
parágrafos e incisos, fazendo com 
que o Banco Central (BC) seja uma 
transformado numa empresa públi-
ca com atividade estatal. Adiciona 
também o § 4º, em que confere ao 
Banco Central uma natureza espe-
cial com autonomia técnica, opera-
cional, administrativa, orçamentária 
e financeira, organizada sob a forma 
de empresa pública e dotada de po-
der de polícia, incluindo poderes de 
regulação, supervisão e resolução, 
na forma da lei.

Neste artigo irei argumentar que 
(i) a autonomia financeira não é 
um requisito necessário para que o 
Banco Central do Brasil exerça, de 
forma autônoma com respeito ao 
poder executivo ou legislativo, a sua 
função de instituição responsável 
pela execução da política monetária 
e de regulação do sistema financei-
ro. Na verdade essas funções devem 
ser exercidas por uma instituição do 
Estado Brasileiro, como é o Banco 
Central atualmente, não por uma 
empresa pública; (ii) a autonomia 
financeira prevista pela PEC 65/2023 
tem por objetivo privar o Tesouro 
Nacional da receita de senhoriagem, 
definida como a receita obtida com 
a emissão (fluxo) de base monetária 
- a qual decorre da diferença entre 
o valor de face do meio circulante 
e seu custo de produção, ao invés 
da (sic) aplicação da taxa de juros 
sobre o estoque de base monetária, 
como aparece na justificativa da PEC 
65/2023, definição essa que está em 
completo desacordo com a literatura 
internacional sobre o tema[1] - ten-
do como efeito uma redução não-
-desprezível do resultado primário 
do governo central, o que obrigará o 
governo, dada a lógica do assim

 [1] A esse respeito ver Walsh 
(2001, p. 132), Romer (2006, p. 
496), Blanchard e Fischer, 1989, 
p.195).

Novo Arcabouço Fiscal, a apro-
fundar os cortes das despesas obri-
gatórias, notadamente nos gastos 
de assistência social, para garantir 
sustentabilidade desse Arcabouço 
e, com isso, a sustentabilidade da 
dívida pública no médio e longo-
-prazo. Em suma, a PEC 65/2023 tem 
embutida uma agenda escondida 
de desmonte do Estado de Bem-Es-
tar Social no Brasil, o que não tem 
nenhuma relação com a questão da 
autonomia financeira do Banco Cen-
tral do Brasil.

Com relação a questão da auto-
nomia financeira é mister dizer que 
não há registro histórico de uma 
situação na qual o poder executivo 
ou o poder legislativo tenham amea-
çado o Banco Central do Brasil com 
cortes orçamentários até porque os 
salários dos funcionários da autori-
dade monetária são despesa obriga-
tória que não está sujeita a discricio-
nariedade seja do poder executivo 
ou do poder legislativo. Além disso, 
os funcionários de carreira do Banco 
Central têm estabilidade no cargo, e 
toda a diretoria do Banco está pro-
tegida contra demissão arbitrária 
devido ao mandato fixo já definido 
em lei pelo Congresso Nacional. Se 
o Banco Central do Brasil deixar de 
ser uma autarquia e se tornar uma 
empresa pública, os funcionários 
da autoridade monetária perdem a 
estabilidade e poderiam, em tese, 
ser ameaçados pela diretoria do CO-
POM a cumprir suas ordens, mesmo 
quando elas não forem do interesse 
público. A proteção contra demissão 
arbitrária é um elemento basilar na 
constituição de uma burocracia esta-
tal meritocrática e focada no atendi-
mentos dos interesses gerais da so-
ciedade. Isso precisa ser preservado.

O artigo 164 da Constituição 
Federal de 1988 confere ao Banco 
Central o status de uma Instituição 
Típica de Estado ao estabelecer que 
a competência da União para a emis-
são de meio circulante será exercida 
exclusivamente pelo Banco Central. 
A moeda é criada pelo Estado por 
intermédio do Banco Central, ao 
menos desde o momento em que as 
economias capitalistas abandonaram 
o sistema de moeda-mercadoria, no 
qual o instrumento utilizado para a 
liquidação de contratos eram moe-
das de ouro e prata cunhadas pelo 
Estado, em prol do sistema de moe-

da fiduciária, no qual o meio de pa-
gamento é constituído de notas de 
papel cujo valor intrínseco é zero. A 
senhoriagem nada mais é da que a 
diferença entre o valor de face das 
notas de papel (digamos uma nota 
de 100 reais) e o custo de produção 
da mesma pela Casa da Moeda (al-
guns míseros centavos). Essa dife-
rença entre o valor de face e o custo 
de produção das cédulas é apropria-
da pelo Estado pois o mesmo dispõe 
do monopólio legal de emissão de 
moeda.

Além disso o § 2º ao artigo 164 
diz que “O banco central poderá 
comprar e vender títulos de emissão 
do Tesouro Nacional, com o objetivo 
de regular a oferta de moeda ou a 
taxa de juros”. Mas de que forma o 
Banco Central consegue esses títu-
los se de acordo com o § 1º “É veda-
do ao banco central conceder, direta 
ou indiretamente, empréstimos ao 
Tesouro Nacional e a qualquer órgão 
ou entidade que não seja instituição 
financeira”. Muito simples, o Tesou-
ro Nacional, ao invés de vender seus 
títulos ao Banco Central, o que está 
vedado pela Constituição Federal, 
faz um aporte de capital nessa insti-
tuição na forma de títulos da dívida 
pública. Daqui se segue que o patri-
mônio líquido do Banco Central é 
constituído fundamentalmente por 
aportes de capital feitos pelo Tesou-
ro Nacional. Nesse sentido, transfor-
mar o Banco Central numa empresa 
pública seria o equivalente a expro-
priar o Tesouro Nacional de ativos 
que lhe pertencem por direito.

O Tesouro Nacional, na quali-
dade de proprietário do capital do 
Banco Central do Brasil, tem direito 
de receber a assim chamada receita 
de senhoriagem, que no Brasil pos-
sui um valor relevante, em torno 
de 0,4% do PIB, ou seja, aproxima-
damente 43 bilhões de Reais com 
base no PIB de 2023. Apenas para 
apresentar ordens de grandeza, o 
orçamento para 2024 do Banco Cen-
tral é da ordem de R$ 4 bilhões, ou 
seja, menos de 10% do histórico das 
receitas de senhoriagem. Daqui se 
segue que, sob o pretexto de conce-
der autonomia financeira ao Banco 
Central, a PEC 65/2023 irá criar um 
privilégio exorbitante (na expressão 
criada por Valéry Giscard d’Estaing) 
para um estamento da sociedade 
brasileira, possibilitando que os di-

retores do COPOM recebam salários 
milionários, dada a magnitude do 
aumento do orçamento da autorida-
de monetária, algo injustificável do 
ponto de vista moral ou econômico, 
ou seja, um caso claríssimo de patri-
monialismo exacerbado.

A PEC 65/2023 no seu artigo 1º 
estabelece que a relação entre o 
Tesouro e o Banco Central será de-
finida em lei complementar, criando 
uma incerteza jurídica ao anular a 
legislação vigente sobre o tema, defi-
nido tanto na Lei de Responsabilida-
de Fiscal, como na lei 13.820/2019. 
A depender de como será definida 
essa relação, a sustentabilidade da 
dívida pública poderá ficar compro-
metida pois a receita de senhoria-
gem – em torno de 0,4% do PIB – é 
atualmente apropriada pelo Tesou-
ro, possibilitando um menor esforço 
fiscal para a estabilização da dívida 
pública. Devemos lembrar que para 
2025, o Arcabouço Fiscal prevê um 
superávit primário de 0,5% do PIB, 
valor praticamente idêntico a receita 

de senhoriagem obtida anualmente 
pelo Tesouro Nacional.

Aqui temos um grave problema 
de Economia Política. Num contexto 
em que o Ministério da Fazenda se 
defronta com dificuldades não des-
prezíveis para cumprir o Arcabouço 
Fiscal – cogitando fazer, segundo 
notícias vinculadas na grande mídia, 
cortes nos gastos assistenciais como 
o BPC - a aprovação da PEC 65/2023 
irá demandar um esforço fiscal ain-
da maior do governo para garantir a 
sustentabilidade do Novo Arcabouço 
Fiscal e assim estabilizar a relação 
dívida pública/PIB no médio-prazo. 
Sendo assim, a pergunta relevante 
a ser feita é saber de onde vai sair o 
dinheiro para pagar pelo privilégio 
exorbitante do novo Banco Central 
do Brasil? A resposta me parece 
bastante clara, com uma nova 
rodada de “revisão de gastos” na 
qual os trabalhadores, os aposen-
tados e pensionistas do INSS e os 
pobres seriam obrigados a pagar a 
conta por intermédio de um novo 

“pacote de maldades” que, pode 
incluir, como já foi cogitado no 
governo Bolsonaro, a desindexa-
ção das aposentadorias e pensões 
do reajuste pela inflação passada. 
Claro que, nesse caso, seria neces-
sária uma nova PEC. Mas para um 
país que ano sim e outro também 
se fazem várias emendas a CF de 
1988, não seria nenhuma novida-
de.  

Em suma, a PEC 65/2023 é 
mais uma peça na estratégia das 
elites e dos rentistas Brasileiros 
no sentido de desmontar o Esta-
do do Bem-Estar Social Brasileiro 
porque o mesmo não cabe no PIB. 
Enquanto isso a política monetá-
ria conduzida pela atual diretoria 
do COPOM compromete 7,5% do 
PIB com o pagamento de juros da 
dívida pública, um valor superior 
a R$ 855 bilhões. Para que o “bol-
sa rentista” continue a ser pago é 
necessário reduzir os (sic) privilé-
gios dos trabalhadores, dos apo-
sentados e dos pobres.

O trote é um rito de passagem 
que tem sido combatido, mas 
continua presente nas mentes de 
vários alunos de instituições de 
ensino superior. Não querendo ex-
plicar tudo, mas, segundo o médi-
co psicanalista francês, Christophe 
Dejours, o trote serve também para 
aplicar no outro o sofrimento que 
sente, numa tentativa de ser ativo 
e de ter poder sobre o sofrimento 
recebido.

Quanto maiores as contradi-
ções, incoerências e injustiças no 
curso universitário mais agressivo 
será o trote. “Quer estudar aqui? 
Então sinta na própria pele como 
é!”. A faculdade de Medicina é um 
ambiente muito hierárquico, agres-
sivo e cheio de situações terríveis 
e intensas que não são elaboradas. 
Por isso, a questão do trote tem 
que levar em consideração o que 
ocorre com os veteranos ao longo 
do curso.

Nos contextos de trabalho te-
mos também que considerar o 
sofrimento dos gestores assedia-
dores. Eles aprenderam sofrendo 
assédio. Ao assediar pensam que 
estão fazendo o que os fez prospe-
rar, afinal temos que ter resiliência.

O trote em verdade tem muito 
a ver como assédio no trabalho. A 

origem de ambos está no contexto 
e não no veterano ou no líder.  Am-
bos são vítimas também do contex-
to adoecedor.  Cuidar do contexto 
é mais importante que punir e trei-
nar, mas tudo isso sem deixar de 
responsabilizar quem exacerba a 
conduto e provoca violência física 
ou moral.

Hoje em dia, há uma onda que 
defende que o problema do bur-
nout (aquela síndrome ou distúr-
bio psíquico causado pela exaustão 
extrema, sempre relacionada ao 
trabalho) é o assédio. Mas na rea-
lidade, o assédio é que faz parte do 
burnout, e ele seguramente não é 
a causa!!!

O psicanalista Christophe De-
jours interpreta o trote como um 
ritual de iniciação que, apesar de 
ser frequentemente banalizado e 
visto como uma forma de integra-
ção, pode ter efeitos psicológicos 
prejudiciais. Por esse olhar, os 
trotes não se limitam a atos isola-
dos de humilhação, mas também 
refletem a cultura organizacional e 
a forma como a autoridade é imple-
mentada numa organização empre-
sarial ou instituição universitária.

Dejours argumenta que este 
tipo de rito tem sido uma forma 
de reforçar a hierarquia e exercer 

o controle sobre os novos mem-
bros, muitas vezes impondo-lhes 
desafios humilhantes e situações 
de desconforto. Ele sustenta que 
o trote, assim como outras práticas 
negativas no ambiente de trabalho, 
está associado ao que ele denomi-
na “sofrimento ético”. Neste caso, 
o funcionário assediado sofre por 
estar inserido em um ambiente 
onde condutas antiéticas e desu-
manizantes são toleradas e perpe-
tuadas.

No olhar do psicanalista, essa 
prática relacionada ao assédio mo-
ral tem efeitos perenes, e expõe 
os funcionários, especialmente os 
recém-chegados, a situações de-
gradantes e a um ambiente que 
pode prejudicar sua autoestima e 
o bem-estar psíquico. Dejours sus-
tenta que o combate às formas de 
assédio requer uma mudança na 
organização, ou seja, na forma de 
avaliar, reconhecer e engajar quem 
trabalha, enfatizando a importân-
cia do respeito e da ética no trato 
entre os funcionários e entre os 
funcionários e a sociedade.

No seu livro ‘Psicodinâmica do 
Trabalho: Casos Clínicos’, o médi-
co psicanalista e psicodinamicista 
francês procura compreender o 
sofrimento no ambiente de traba-

lho e as patologias mentais ligadas 
a ele, mas também verificar aque-
las situações em que o trabalho 
seja uma fonte de prazer. Assim 
sendo, a labuta pode também ser 
um agente na promoção da saúde 
mental se for ‘bem trabalhada’.

É importante ressaltar ainda 
que este estudo, que recorre à 
prática psicoterapêutica e psicana-
lítica, oferece uma nova óptica do 
padecer e do adoecimento, parte e 
corpo de nossa sociedade contem-
porânea. Aqui no Brasil, diversos 
profissionais de áreas distintas es-
tão mergulhando na Psicodinâmica 
do Trabalho tão bem refinada por 
Christophe Dejours para refletir 
sobre as mudanças da organização 
onde atuam ocupacionalmente. 
Este campo do saber, no entanto, 
ainda é pouco reconhecido no 
País, na verdade.

Nossa inferência é que seria 
essencial melhorar os ambientes 
de trabalho, seus processos, suas 
regras, seus modelos de gestão, 
de avaliação e de incentivos, para 
torná-los mais saudáveis e valorizar 
a dimensão subjetiva do trabalho, 
o que vai seguramente auxiliar na 
sinergia entre as demandas da or-
ganização e o bem-estar dos cola-
boradores.
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Minas Gerais registra superávit de US$21 
bilhões entre janeiro e outubro e é o 
segundo maior exportador do país

Unidades da Hemominas não funcionam na 
sexta-feira (15/11), feriado da Proclamação da 
República

Governo contrariou nota técnica para barrar 
aumento de tarifa de pneus de caminhões

No acumulado dos dez primeiros 
meses de 2024, as exportações de 
Minas Gerais cresceram 5,5% e as 
importações avançaram 7,8%, na 
comparação com o mesmo perío-
do de 2023. Com isso, o estado re-
gistrou saldo comercial de U$$21 
bilhões até outubro, segundo 
valor mais alto do período 2020-
2024, inferior apenas ao saldo de 
US$ 22,3 bilhões alcançado no 
acumulado até outubro de 2021. 
Somente no mês de outubro/2024, 
o superávit foi de US$1,8 bilhões, 
com as exportações alcançando 
US$3,5 bilhões e as importações 
US$1,7 bilhões.

Os dados divulgados pela Se-
cretaria de Comércio Exterior do 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(Secex/Mdic) para Minas Gerais 
estão disponíveis em um painel 
interativo com dados atualizados 
esta semana pela Fundação João 
Pinheiro. A ferramenta expande as 
possibilidades de análise da com-
posição e dos fluxos do comércio 
internacional de Minas Gerais com 
o objetivo de auxiliar gestores pú-
blicos na criação de políticas pú-
blicas baseadas em evidências.

EXPORTAÇÕES

Em comparação às exportações 
registradas entre janeiro e outubro 
de 2023, o acumulado de 2024 re-
gistrou crescimento de 3,2% e de 
39% nas exportações de minério de 
ferro e café, respectivamente. Jun-

tos, esses produtos representaram 
cerca de 50% da pauta mineira. Nas 
importações, o crescimento de 7,8% 
foi resultado do aumento das com-
pras de máquinas e equipamentos 
mecânicos (+21,3%), de máquinas 
e equipamentos elétricos, (+2,7%) 
e de veículos automóveis (+3%), 
produtos que corresponderam a, 
aproximadamente, 40% da pauta. 

Na comparação entre outubro de 
2024 e outubro de 2023, as exporta-
ções aumentaram 3,7% e as importa-
ções, 15,8%. O estado se posicionou 
como o segundo maior exportador 
do país, com participação de 12%, 
atrás apenas de São Paulo (21,9%). 
No Brasil, neste mesmo período, o 
superávit foi de US$4,3 bilhões em 
outubro de 2024, com queda de 
0,7% nas exportações e crescimento 
de 22,5% nas importações frente ao 
mesmo mês do ano passado.  

Nesse mesmo recorte, em Minas 
Gerais, as exportações de minério 
de ferro recuaram 31,9%. Em con-
trapartida, as exportações de café 
aumentaram 57,7%; as de produtos 
siderúrgicos, 26,1%; as de açúcares, 
28,8% e as de ouro, 49,1%. Esses 
cinco produtos somaram mais de 
70%, da pauta de exportações do 
estado em outubro/2024, com des-
taque para a participação do café 
(26,4%) e do minério de ferro (23

Os principais destinos das ex-
portações de Minas Gerais foram 
a China, cuja participação no valor 
total em outubro de 2024 foi de 
26,5%, e os Estados Unidos, que 
teve participação de 14%. 

IMPORTAÇÕES

Na comparação de outubro de 
2024 com outubro de 2023, as 
importações mineiras de veículos 
automóveis recuaram 13,1% e as 
de adubos (fertilizantes), 3,5%. 
Por outro lado, as importações 

de máquinas e equipamentos 
mecânicos avançaram 46,3%; de 
máquinas e aparelhos elétricos, 
7,1%; e de produtos químicos 
orgânicos, 1,2%. Esses cincos 
produtos alcançaram mais de 
50% do valor total das importa-
ções do estado no período. China 

e Argentina foram as principais 
origens das importações em ou-
tubro, com participação de 29,2% 
e 9,5%, respectivamente. 

PAINEL INTERATIVO

A FJP disponibiliza em seu site 

um painel interativo que sintetiza 
uma base de dados com valores 
de exportação, de importação, do 
saldo comercial e dos principais 
parceiros e produtos comerciali-
zados no estado com outros paí-
ses para o período de 2020 a outu-
bro de 2024. 

A pressão dos caminhoneiros 
e a ameaça de greve foi o fiel da 
balança contra o reajuste de tarifa 
de importação dos pneus de cami-
nhões. A nota técnica do Comitê 
de Alterações Tarifárias da Câmara 
de Comércio Exterior (CAMEX) 
mostra que o órgão votou, em 
julho, pelo reajuste de 16% para 
20% durante 12 meses. Já o gover-
no,dois meses mais tarde, deciciu 
manter os valores sem reajuste. O 
documento só se tornou público 
agora.

O comitê destacou que em re-
lação a pneus de carga, “ a quan-
tidade importada aumentou 134% 
entre 2019 e 2023. Ademais, no 
mesmo período, o preço médio 
ainda sofreu uma diminuição de 
3,9%. Se comparado o volume de 
2023 importado x a média de 2020 
a 2022, o surto de Importações 
chega a 85%”, diz um dos trechos 
do documento.

O comitê afirma que o reajuste 

seria necessário ao amparo da “Lis-
ta de Elevações Temporárias por 
Desequilíbrios Comerciais Con-
junturais”. A nota é assinada pelo 
chefe de divisão Pedro Vicente da 
Silva Neto, com pedido de enca-
minhamento ao subsecretário de 
Articulação em Temas Comerciais, 
Leonardo Rabelo de Santana. O 
Comitê Executivo da Camex, órgão 
ligado a decisões políticas do Mi-
nistério da Indústria e Comércio, 
emitiu parecer mantendo a tarifa 
nos 16%.

Uma semana antes, represen-
tantes dos caminhoneiros esti-
veram em uma audiência na Co-
missão de Viação e Transporte e 
chegaram a falar em greve caso o 
governo autorizasse o reajuste. A 
ANTT também se manifestou con-
tra o aumento.

O pedido de reajuste partiu da 
Associação Nacional da Indústria 
de Pneumáticos (ANIP) que que-
ria aumento para 35%, tanto nos 

pneus de carga como de passeio. 
A CAMEX deu deferimento parcial 
do pedido e reajustou a tarifa de 
importação de pneus de carro para 
25%.

De acordo com os importado-
res, a decisão do governo de au-
mentar a tarifa de importação dos 
pneus de passeio terá reflexos na 
segurança do trânsito. Um estudo 
feito pela Guimarães Consultoria, 
a pedido da ABIDIP - entidade 
que representa os importadores - 
mostra que a demanda por pneus 
novos deve cair 8% após o reajuste 
por conta do aumento dos preços 
dos produtos.

Os importadores afirmam que a 
medida tem o objetivo de mono-
polizar o mercado para seis em-
presas que atuam no país e con-
trolar os preços de mercado. Após 
o anúncio do aumento da tarifa, 
empresas nacionais já anunciaram 
reajuste no preço de pneus de pas-
seio de cerca de 10%.

A Fundação Hemominas infor-
ma que todas as unidades estarão 
fechadas na sexta-feira (15/11), 
devido ao feriado da Proclamação 
da República.

No sábado (16/11), as seguin-
tes unidades estarão abertas para 
atendimento aos doadores de san-
gue:

• Hemocentro de Belo Horizon-
te – das 7h às 12h

• Hemocentro de Juiz de Fora – 
das 7h às 12h

• Hemocentro de Uberaba – 
das 7h às 12h

• Posto de Coleta Júlia Kubits-
chek (Barreiro) – das 7h às 12h

Demais unidades retornam 

o atendimento na segunda-feira 
(18/11).

AGENDAMENTO

Para garantir a comodidade e se-
gurança, a doação deve ser agenda-
da no Portal MG ou pelo aplicativo 
MGApp – Cidadão.

Dados atualizados do Comércio Internacional do estado estão disponíveis em painel interativo no 
site da Fundação João Pinheiro

No sábado (16/11), quatro unidades estarão 
abertas para atendimento aos doadores

Posição da CAMEX foi para subir tarifa de 16% para 20%
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Secretaria de Educação participa da 
celebração dos 75 anos do Colégio 
Tiradentes

Vai a Plenário remoção para servidora 
vítima de violência doméstica 

País livre do sarampo: Brasil recupera 
certificado após 5 anos

Pobreza eleva em 3 vezes risco de surgimento 
de ansiedade e depressão, diz estudo

Parceria entre a SEE/MG e a PMMG já soma R$ 343 milhões em melhorias para a 
educação e segurança da comunidade escolar

Administração Pública também aprovou, nesta terça (12), parecer sobre projeto que iguala 
abono de férias do militar da reserva ao da ativa

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
esteve presente, nesta terça-feira 
(12/11), na comemoração dos 75 
anos do Colégio Tiradentes da Polí-
cia Militar de Minas Gerais (CTPM). 
O evento marcou a trajetória e a 
importância da instituição, que, ao 
longo de sete décadas, tem sido fun-
damental na formação de milhares 
de jovens mineiros.

O secretário de Estado de Edu-
cação, Igor de Alvarenga, a supe-

rintendente Regional de Ensino da 
Metropolitana A, Rosa Maria Reis, a 
analista educacional, Simone Antu-
nes, e a coordenadora da Diretoria 
Administrativa e Financeira, Adria-
na Reis, da mesma Superintendên-
cia, participaram da solenidade. 

Durante o evento, os represen-
tantes da SEE/MG receberam a me-
dalha Coronel Argentino Madeira e 
a moeda Challenge Coin, em reco-
nhecimento pelas contribuições à 
educação no estado.

Em seu discurso, Alvarenga 
enfatizou a longa parceria entre a 
SEE/MG e a Polícia Militar de Mi-
nas Gerais (PMMG), ressaltando 
iniciativas como a Patrulha Escolar 
e o Programa Educacional de Resis-
tência às Drogas (Proerd), que têm 
promovido segurança e educação 
de qualidade.

“Estamos investindo em políti-
cas que fortalecem o Colégio Tira-
dentes, com 30 unidades em Minas 
Gerais. Estamos atentos às reformas 

e investimentos educacionais, de-
monstrando que Minas está avan-
çando com uma gestão que traz 
resultados reais para nossa popula-
ção”, afirmou Igor.

O diretor de Educação Escolar 
do CTPM, coronel Sandro Vieira 
Corrêa, ressaltou o compromisso 
do Governo de Minas com as uni-
dades em todo o estado. “Por meio 
da parceria entre a Polícia Militar e 
a Secretaria de Estado de Educação, 
materializada pelo Termo de Des-

Está pronto para apreciação do 
Plenário, em 1º turno, o Projeto de 
Lei Complementar (PLC) 84/22, do 
deputado Cristiano Silveira (PT), 
que concede o direito à remoção 
para a servidora pública estadual 
civil e militar vítima de violência 
doméstica e familiar. Em reunião 
nesta terça-feira (12/11/24), a Co-
missão de Administração Pública 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) aprovou parecer 
sobre a matéria.

O presidente da comissão e 
relator do PLC, deputado Roberto 
Andrade (PRD), opinou pela sua 
aprovação na forma do substituti-
vo nº 1. Na reunião anterior da co-

missão, havia sido concedida vista 
do parecer ao deputado Rodrigo 
Lopes (União).

O objetivo do projeto é assegu-
rar o direito à remoção a pedido, 
para outra localidade, para ser-
vidora civil ou militar vítima de 
violência doméstica e familiar, in-
dependentemente do interesse da 
administração pública, desde que 
observado o disposto no artigo 
80 da Lei 869, de 1952. Esse artigo 
prevê as formas de remoção, que 
se processará a pedido do funcio-
nário ou “ex-officio”.

O parecer destaca que a propos-
ta se alinha com a previsão contida 
no artigo 9º da Lei Maria da Penha, 

que assegura acesso prioritário à 
remoção às servidoras vítimas de 
violência.

O relator justificou a apresen-
tação do substitutivo devido às 
emendas apresentadas na trami-
tação que foram incorporadas ao 
texto. A emenda nº 1, do próprio 
autor e da deputada Beatriz Cer-
queira (PT), dispõe que o direito à 
remoção ou à mudança de lotação 
da servidora vítima de violência 
doméstica fica assegurado inde-
pendentemente da época do ano 
e da existência de vaga no serviço 
público.

A emenda nº 2, do deputado 
Sargento Rodrigues (PL), garante 

às militares que se encontrem em 
situação de violência o mesmo di-
reito à transferência garantido às 
servidoras civis.

ABONO DE FÉRIAS DE 
MILITARES DA RESERVA

Ainda na reunião, foi aprova-
do parecer de 1º turno ao Projeto 
de Resolução (PRE) 26/23, do de-
putado Sargento Rodrigues (PL), 
que susta efeitos do artigo 5º da 
Resolução 5.295, de 2023, do Co-
mando-Geral da Polícia Militar. O 
relator, deputado Rodrigo Lopes 
(União), não sugeriu modificações 
no texto original.

A Resolução 5.295 estabelece 
que, nas hipóteses de retorno à 
atividade, o militar da reserva re-
ceberá gratificação de um terço do 
valor dos proventos da inatividade, 
o chamado pró-labore. Também 
prevê que o abono de férias a ser 
pago a esses militares não incide 
sobre a remuneração total do mili-
tar, mas apenas sobre o pró-labore.

Na avaliação do relator, essa 
determinação implica distinção 
entre o cálculo do abono de férias 
dos militares da ativa e o cálculo 
do abono recebido pelos militares 
reconduzidos à ativa. Além disso, 
viola o Estatuto dos Militares de 
Minas Gerais, o qual prevê que o 

militar designado têm os mesmos 
direitos e obrigações do militar da 
ativa. E ainda, viola a Constituição 
da República, que estabelece o di-
reito dos militares dos estados a 
gozarem de férias anuais remune-
radas com, pelo menos, um terço a 
mais do que o salário normal.

Nesse sentido, Rodrigo Lopes 
entendeu que a sustação dos efei-
tos da Resolução 5.295 é correta e 
está de acordo com os princípios 
da administração pública, espe-
cialmente os da legalidade, da mo-
ralidade administrativa e da isono-
mia. O PRE segue para a Comissão 
de Fiscalização Financeira e Orça-
mentária antes de ir a Plenário.

Cinco anos após perder o certi-
ficado de eliminação do sarampo, 
em 2019, o Brasil voltou a receber 
da Organização Pan-Americana da 
Saúde (Opas) o status de país livre 
da doença. O último registro de sa-
rampo no Brasil, de acordo com o 
Ministério da Saúde, aconteceu em 
junho de 2022, no Amapá. A ceri-
mônia ocorreu em Brasília, nesta 
terça-feira (12).

Para cumprir os critérios de 
reverificação, o Brasil precisou de-
monstrar que não houve transmis-
são do vírus do sarampo durante 
pelo menos um ano, além de ter 
fortalecido o seu programa de va-
cinação de rotina, a vigilância epi-
demiológica e a resposta rápida a 
casos importados.

Em 2016, o Brasil já havia al-
cançado esse status, no entanto, 

em 2018, as baixas coberturas va-
cinais permitiram a reintrodução 
do vírus no país. Em 2019, após 
um ano de franca circulação do 
sarampo por mais de 12 meses, o 
Brasil perdeu o status. Agora, com 
a conquista do Brasil, as Américas 
recuperam o status de região livre 
de sarampo endêmico.

Segundo a Opas, as Américas 
também eliminaram a rubéola e 

a síndrome da rubéola congênita 
em 2015, uma conquista que os pa-
íses da região têm mantido desde 
então.

Em seu discurso, Jarbas Barbo-
sa, diretor da Opas, lembrou que 
as Américas figuram, atualmente, 
como a região do mundo que mais 
recuperou a cobertura vacinal 
após a pandemia de covid-19. “Isso 
é importante porque a pandemia 

foi um golpe. A gente estima que 
23% ou 24% das crianças deixaram 
de se vacinar durante a pandemia”.

Dados do ministério indicam 
que, entre 2018 a 2022, foram con-
firmados 9.329, 21.704, 8.035, 670 
e 41 casos de sarampo, respecti-
vamente. Em 2022, os estados que 
confirmaram casos foram: Rio de 
Janeiro, Pará, São Paulo e Amapá, 
sendo que o último caso confirma-

do foi registrado no Amapá, com 
data de início do exantema (erup-
ções cutâneas) em 05 de junho.

Em 2024, o Brasil chegou a 
registrar dois casos confirmados, 
mas importados, sendo um em 
janeiro, no Rio Grande do Sul, 
proveniente do Paquistão; e um 
em agosto, em Minas Gerais, pro-
veniente da Inglaterra.

O relatório “Economia do Bur-
nout: Pobreza e Saúde Mental” das 
Nações Unidas aponta que pessoas 
em situação de pobreza têm três 
vezes mais chances de desenvolver 
problemas de saúde mental, como 
ansiedade e depressão. Cerca de 11% 
da população mundial sofre com al-
gum tipo de transtorno mental. 

Segundo o relator especial da Or-
ganização das Nações Unidas e autor 
do relatório, Olivier De Schutter, esse 

cenário está relacionado à obsessão 
pelo crescimento da economia e bus-
ca de riqueza, levando as pessoas a 
se submeterem a jornadas exaustivas 
de trabalho e condições de trabalho 
precárias.

“Quanto mais desigual é uma 
sociedade, mais as pessoas da classe 
média temem cair na pobreza e com 
isso desenvolvem quadros de estres-
se, depressão e ansiedade”, afirmou o 
relator, Olivier De Schutter.

JORNADA DE 24 HORAS POR DIA

De acordo com o relator, o prin-
cipal fator de risco é a jornada de 24 
horas por dia, 7 dias por semana, 
quando o trabalhador fica dispo-
nível sob demanda, e cita como 
exemplos trabalhadores de aplica-
tivos e plataformas digitais.

De Schutter afirma que essa 
lógica “resulta em horários muito 
variáveis de trabalho, o que torna 

muito difícil manter um equilíbrio 
adequado entre a vida familiar e 
a vida profissional”. A incerteza 
quanto ao horário de trabalho e 
quantidade de horas a trabalhar 
tornam-se grandes motivadores do 
desenvolvimento da depressão e da 
ansiedade.

Outro fator que gera transtor-
nos é a ansiedade climática. Es-
tudos apontam que inundações, 
secas extremas, e temporais des-

troem as fontes de renda da po-
pulação, provocando insegurança 
financeira, além de ansiedade.

AÇÕES

O estudo propõe que os gover-
nos adotem medidas que reduzam 
as desigualdades e inseguranças 
sociais, como políticas de renda bá-
sica universal (valor mínimo a que 
todos teriam direito para afastar a 

ameaça da pobreza), apoio a econo-
mia social e solidária e alterações 
do mundo do trabalho.

O relator informou que organi-
zações não governamentais, sindi-
catos, movimentos sociais e acadê-
micos trabalham na apresentação 
de alternativas ao crescimento eco-
nômico em consonância com a 
erradicação da pobreza, que estão 
previstas para serem apresentadas 
em 2025.

centralização de Crédito Orçamen-
tário (TDCO), estamos investindo 
recursos recordes nas unidades”.  

PARCERIA COM A SEE/MG 

A SEE/MG e a PMMG mantêm 
uma parceria sólida para promover 
melhorias na educação e seguran-
ça em Minas Gerais. Desde 2021, 
os investimentos conjuntos já so-
maram mais de R$ 343 milhões, 
com previsão de alcançar R$ 453 
milhões até 2026. Essas iniciativas 
fortaleceram programas como o 
Proerd e a Patrulha Escolar, que 
foram fundamentais para a preven-
ção da violência e a promoção de 
um ambiente escolar seguro.

O Proerd, por exemplo, certi-
ficou 520 mil estudantes da rede 
estadual em atividades preventivas 
contra o uso de drogas. Já a Patru-
lha Escolar atuou de forma osten-
siva no entorno das escolas, garan-
tindo a segurança e a tranquilidade 
da comunidade escolar.

Entre 2022 e 2023, cerca de R$ 
33 milhões foram repassados pela 
SEE/MG para a PMMG em apoio a 
essas ações, incluindo a aquisição 

de viaturas, equipamentos e mate-
riais didáticos, além de treinamen-
tos específicos.

SOBRE O COLÉGIO 
TIRADENTES

Criado pela Lei Estadual nº 480, 
em 1949, inicialmente como Giná-
sio Tiradentes, o colégio passou a 
atuar no ensino fundamental e mé-
dio em 1968, com a publicação da 
Lei nº 4941. Desde então, o CTPM 
expandiu sua atuação, contando, 
na época da comemoração, com 30 
unidades em diversas cidades de 
Minas Gerais, atendendo aproxi-
madamente 24.500 alunos.

Administrado pela PMMG, o 
colégio integrou a rede estadual de 
ensino e atende não apenas depen-
dentes de policiais e bombeiros 
militares, mas também estudantes 
de outros segmentos da sociedade.

Ao longo de sua história, a ins-
tituição tem se consolidado como 
referência no ensino público mili-
tar, comprometida com a formação 
de cidadãos conscientes, éticos e 
preparados para os desafios da 
atualidade.
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Maior planta de produção de ânodo de 
nióbio do mundo é inaugurada em Minas 
Gerais

Governo de Minas apresenta cases de sucesso 
no enfrentamento às mudanças climáticas 
durante COP29

Governo de Minas anuncia novo compromisso 
global para redução das emissões de gases 
efeito estufa

Nova instalação da CBMM, em Araxá, terá capacidade produtiva de 3 mil toneladas por ano para 
óxidos mistos para baterias

Na conferência internacional, Estado lança ferramenta estratégica para o objetivo de redução dos 
gases de efeito estufa e avanço da política mineira de neutralização, em sintonia com as metas 
internacionais

Estado mais sustentável do Brasil traça meta intermediária para antecipar resultados da política de 
redução: diminuir 30% até 2030

Maior planta de produção de 
ânodo de nióbio do mundo é inau-
gurada em Minas Gerais

O governador em exercício de 
Minas Gerais, Professor Mateus, 
participou nesta terça-feira (12/11), 
em Araxá, no Alto Paranaíba, da 
inauguração da primeira unidade 
de fabricação em volume do mun-
do para a produção de ânodo de ni-
óbio por meio da tecnologia XNO, 

que é utilizada em baterias de íon 
de lítio com carregamento ultrar-
rápido.

A nova planta foi desenvolvi-
da pela Companhia Brasileira de 
Metalurgia e Mineração (CBMM), 
líder global na produção e comer-
cialização de produtos industriali-
zados de nióbio, em parceria com a 
Echion Technologies, empresa bri-
tânica reconhecida por inovações 

no segmento de baterias.
A nova instalação terá capacida-

de produtiva de 3 mil toneladas por 
ano para óxidos mistos para bate-
rias, sendo que 2 mil toneladas são 
focadas na tecnologia XNO, que é 
o material de ânodo de bateria de 
nióbio da Echion, destinado a bate-
rias de íon de lítio com carregamen-
to ultrarrápido. A fábrica terá capa-
cidade para fornecer o equivalente 

a 1GWh por ano de XNO a fabrican-
tes de células em todo o mundo.

Para o governador em exercício, 
a inauguração da nova planta da 
CBMM é uma etapa importante do 
desenvolvimento produtivo do nió-
bio, que vai permitir a produção em 
escala industrial do fornecimento 
de óxidos para baterias.

“Eles se destacam por desenvol-
ver os mercados em que pretendem 

O Governo de Minas Gerais 
realizou, nesta terça-feira (12/11), 
a 2ª Edição do Minas Gerais Day, 
durante a 29ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudanças 
Climáticas (COP29). Neste ano, 
Baku, capital do Azerbaijão, rece-
be a programação do evento inter-
nacional. Nesta nova oportunida-
de de troca de experiências com 
atores globais nas decisões sobre 
o clima, o Estado levou ao centro 
das discussões experiências bem-
-sucedidas e, ainda, a apresenta-
ção de uma iniciativa estratégica 
para acompanhamento da neutra-
lização das emissões de gases de 
efeito estufa em Minas Gerais.

A COP29 foi escolhida para o 

lançamento da ferramenta de Mo-
nitoramento, Reporte e Verificação 
(MRV Climático), instrumento que 
será fundamental para mensurar o 
avanço sistemático da execução do 
Plano Estadual de Ação Climática 
(PLAC).

O MRV Climático será capaz de 
gerenciar resultados e impactos de 
ações prioritárias, implementadas 
pelo Governo de Minas rumo à 
neutralidade de emissões líquidas 
de gases de efeito estufa e à redu-
ção da vulnerabilidade climática 
de municípios, conforme objetivos 
firmados nas campanhas “Race To 
Zero” e “Race to Resilience”.

Na ocasião, a secretária de Es-
tado de Meio Ambiente e Desen-

volvimento Sustentável (Semad), 
Marília Melo, destacou que a fer-
ramenta reforçará o compromisso 
intrnacional no enfrentamento às 
mudanças climáticas.

“Temos chamado a atenção de 
governos de todo o mundo, que 
agora veem com esperança o enga-
jamento de entes subnacionais em 
apoio ao compromisso do Brasil 
na mitigação dos impactos climá-
ticos. Queremos garantir a trans-
parência e o acesso intuitivo dessa 
ferramenta de implementação do 
Plano Estadual de Ação Climáti-
ca, para que possamos apresen-
tar os resultados efetivos gerados 
no nosso Estado”, avaliou Marília 
Melo.

O MRV Climático faz parte do 
projeto “Melhorando o desempe-
nho climático do estado de Minas 
Gerais como força motriz para mo-
bilizar investimentos verdes”, ela-
borado pelo Centro Brasil no Clima 
e a WayCarbon Soluções Ambientais 
e Projetos de Carbono SA, em parce-
ria com o Estado de Minas Gerais. O 
projeto foi submetido e aprovado no 
Edital de Financiamento Climático 
Britânico - UK PACT 2023.

A ferramenta funcionará como 
uma calculadora, que terá como 
base as 199 metas propostas pelo 
PLAC-MG. O piloto da ferramenta 
vem sendo desenvolvido desde ja-
neiro deste ano, a partir de 22 metas 
prioritárias. 

ENERGIA LIMPA

Outro ponto em destaque entre 
os cases de sucesso é o da diversifi-
cação de Minas em termos de forne-
cimento de energia.

Minas Gerais é líder em geração 
de energia solar fotovoltaica no Bra-
sil. O estado atingiu a marca de 10 
GW de potência fiscalizada em ener-
gia solar fotovoltaica. Esse número 
supera a capacidade instalada de 
energia fotovoltaica de países como 
Portugal e Egito. 

“Esta posição é resultado dos 
esforços contínuos do Governo de 
Minas para incentivar a produção 
de energia solar através do projeto 
Sol de Minas. Desde 2019, vimos um 

aumento de 1.600% na energia foto-
voltaica. Os investimentos privados 
aumentaram de US$ 1 bilhão para 
mais de US$ 13 bilhões nos últimos 
seis anos”, afirmou o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Fer-
nando Passalio.

Vale destacar, também, a publica-
ção da Política Estadual de Incentivo 
ao Consumo de Etanol e o abasteci-
mento dos veículos flex da frota do 
Governo de Minas que passará a ser 
feito exclusivamente com etanol, 
que é um combustível renovável, 
limpo e sustentável.

Foram apresentados durante o 
Minas Day, ainda, projetos da Ce-
mig e de investimentos verdes do 
setor produtivo.

O Governo de Minas se apre-
sentou, nesta terça-feira (12/11), 
para a 29ª Conferência das Na-
ções Unidas sobre Mudanças Cli-
máticas (COP 29) com o cartão de 
visitas de estado mais sustentável 
do Brasil e o único do país que já 
cumpriu todas as etapas do pro-
cesso da campanha global Race 
to Zero. Em Baku, no Azerbaijão, 
o governador Romeu Zema refor-
çou o protagonismo de Minas Ge-
rais na pauta climática e, ainda, 
anunciou um novo compromisso 

global para a política de neutra-
lização: a implementação de uma 
meta intermediária para atingir 
30% de redução das emissões de 
CO2 até 2030.

“Minas Gerais tem mostra-
do para o mundo que é possível 
crescer economicamente com 
sustentabilidade. Nós fomos o 
primeiro Estado da América Lati-
na assinar o compromisso global 
Race to Zero, de neutralidade 
das emissões de gases de efeito 
estufa até 2050, e vamos chegar 

à meta intermediária de 30% até 
2030 porque temos o governo e 
o setor produtivo trabalhando em 
conjunto”, afirmou Romeu Zema.

Promovida pela Organização 
das Nações Unidas (ONU), a COP 
é o maior fórum mundial de de-
bates sobre mudanças climáticas, 
contando com representantes de 
mais de 190 países. Para 2024 a 
temática escolhida foi “In Solida-
rity for a Green World” (Em soli-
dariedade por um mundo verde).

A comitiva mineira presente 

em Baku liderada pelo gover-
nador também conta com a pre-
sença da secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad), Marília 
Melo, do secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), Fernando Passalio, entre 
outras autoridades e parceiros.

COALIZAÇÃO

Na quarta-feira (13/11), Minas 
Gerais firmaliza adesão à Coa-

lizão Subnacional para a Ação 
Contra O Metano (Smac), uma 
iniciativa do Estado da Califórnia 
que já tem adesão de mais de 150 
países com vistas a redução das 
emissões de metano.  A expecta-
tiva é a de que a parceria se torne 
um catalizador para atração de 
investimentos para a descarbo-
nização da economia em Minas 
Gerais.

Embora o Governo de Minas 
já tenha desenvolvido o Plano Es-
tadual de Ação Climática (PLAC-

-MG), com metas específicas para 
reduzir emissões de gases que 
provocam efeito estufa, inclusive 
o metano, a parceria com o Esta-
do da Califórnia pode viabilizar a 
potencialização da implementação 
do PLAC por meio da troca de ex-
periências técnicas bem-sucedidas 
na região, além do compartilha-
mento de tecnologias inovadoras 
para o aprimoramento dos pro-
cessos produtivos nos setores que 
geram emissões de metano, tais 
como agropecuária e resíduos.

atuar. Aqui nós temos mais um 
exemplo, com muito investimen-
to em pesquisa, a inauguração de 
uma planta nova sem par no mun-
do, e que temos certeza que vai 
representar uma nova etapa para 
esse momento de transição energé-
tica em Minas”, destacou Professor 
Mateus.

PRODUÇÃO DE BATERIAS

A CBMM celebrou protocolo de 
intenções com o Governo de Minas 
para a inauguração da nova plan-
ta. O investimento previsto foi de 
R$ 2,2 bilhões, com expectativa 
de gerar mais de 130 empregos 
diretos.

A nova geração de baterias se 
caracteriza pela alta potência, re-
carga ultrarrápida e elevada dura-
bilidade para atender as deman-
das da indústria automotiva.

Toda a produção da nova plan-
ta será destinada aos clientes da 
Echion, localizados principalmen-
te na Europa, além de América do 
Norte, América do Sul e partes da 
Ásia.

A CBMM estabeleceu uma meta 

de atingir 30% de sua receita pro-
veniente de produtos não side-
rúrgicos até 2030. Anualmente, a 
companhia investe R$ 250 milhões 
em seu Programa de Tecnologia.

Essa parceria com a Echion 
é fundamental para maximizar 
o potencial de novos materiais, 
focando no desenvolvimento de 
ânodos que incorporam nióbio, 
aumentando a eficiência e a dura-
bilidade das baterias.

Como parte de seu plano es-
tratégico de crescimento, a CBMM 
objetiva atingir uma capacidade de 
20 mil toneladas de óxido de nió-
bio para baterias até 2030.

“Na CBMM, esperamos um 
crescimento acelerado no setor de 
baterias nos próximos anos. Esta-
mos orgulhosos de comemorar os 
frutos desta parceria que reforça 
nosso Plano de Sustentabilidade 
e se alinha às tendências globais 
de descarbonização e promoção 
da eletrificação. Essa inauguração é 
um marco na nossa história e per-
mite que a CBMM continue trans-
formando ciência em tecnologia, 
e tecnologia em negócios”, disse o 
CEO da CBMM, Ricardo Lima.

AZERBAIJÃO

COP29
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Livro “PSIU rumo aos 40” 
será lançada nesta quarta

Grupo folclórico e 
Associação de karatê 
recebem título de 
Utilidade Pública

Vereadores aprovam 
oito requerimentos 

Decisão da Comissão Eleitoral da OAB/MG 
aquece eleição 

Unimontes abre inscrições para I Seminário 
de Filosofia: participe dos debates sobre 
educação e cidadania

Nesta quarta, 13 de novembro, 
será realizado o lançamento da an-
tologia “PSIU rumo aos 40 Poetas 
celebram o Psiu Poético”. O livro é 
um projeto do Grupo de Literatu-
ra e Teatro Transa Poética, e será 
lançado às 19 horas, com entrada 
gratuita, no Espaço Cultural San-
chos, no Centro Histórico de Mon-
tes Claros.

Na oportunidade, uma gran-
de programação cultural está 
sendo preparado com leituras de 
poemas, saraus e participações 
musicais. Participação do evento 
diversos artistas de Montes Claros 
e região.

 “PSIU rumo aos 40” traz, entre 
seus autores, quatro que já vira-

ram memória: Gabriel Cardoso, 
Yvonne de Oliveira Silveira, Jazon 
de Moraes e Téo Azevedo. Tam-
bém compõem a antologia; Albi-
no José dos Santos, Alex Tarcísio 
Aguiar Ramos, Anatália Moreira 
Freire, Astra Gab. Filpi, Auíri Tia-
go, Dário Teixeira Cotrim, Doris-
lene Alves Araújo, Eliane Alkmim 
de Souza, Evely Julia da Silva, Ga-
briella Mendes de Souza, Georgi-
no Neto, Helena Soares Aphonso, 
Ivana Ferrante Rebello, Josecé Al-
ves dos Santos, Jurandir Barbosa, 
Karla Celene, Luana Antunes, Már-
cio Adriano Moraes, Marlene Porto 
Bandeira, Maria Cida Néri, Marina 
Couto, Marli Fróes, Matheus Car-
valho, Mauro Lúcio, Mirna Men-

des, Namu Lopes, Natália de Paula, 
Renilson Durães, Santinha Teixei-
ra, Sarah Sanches, Sivaldo Souza, 
Tânia Fraga, Túlio de Paula, Wag-
ner Rocha, Waldemar Euzébio Pe-
reira e Wanderlino Arruda. 

A antologia foi organizada por 
Aroldo Pereira, Marina Couto e 
Kelly Nobre, e está sendo distri-
buída pela editora Poiszé. Tem 
projeto gráfico de Chorró Morais e 
diagramação de Gilson Vieira. 

Parte dos livros será distribuída 
para bibliotecas e escolas públicas 
de Montes Claros. 

FESTIVAL PSIU POÉTICO

O projeto surgiu na década de 

1980, a partir do trabalho do Gru-
po de Literatura e Teatro Transa 
Poética. Desde então, de forma 
ininterrupta, acontece em Montes 
Claros, Belo Horizonte e Rio de Ja-
neiro, tendo itinerância por outras 
cidades brasileiras.

No decorrer dos anos influen-
ciou a criação do projeto Abril 
Poético em Conselheiro Lafaiete, o 
Belô Poético em Belo Horizonte e 
o Campoesia, na cidade de Campo 
Largo, no Paraná.

A intenção do Grupo Transa 
Poética é fazer uma celebração 
contínua dos 40 anos do Festival 
Psiu Poético até 2026, data em que 
o evento completará suas quatro 
décadas. (HÉLDER MAURÍCIO)

Durante reunião realizada nesta 
terça-feira (12), a Câmara de Vere-
adores de Montes Claros aprovou 
dois projetos de utilidade pública a 
instituições da cidade. Um deles, da 
vereadora Maria Helena de Quadros 
Lopes (MDB), reconhece o trabalho 
desenvolvido pelo Grupo Fitas de 
Montes Claros ao longo de 19 anos. 
O Fitas surgiu com o propósito de 
resgatar e divulgar as tradições de 

todas as regiões do Brasil, principal-
mente do Norte de Minas.

Outro projeto, de autoria do 
vereador Igor Dias (PRD), valida a 
utilidade pública da Associação Es-
portiva Marquinhos Karatê, com 
sede no bairro São Judas Tadeu. 
A Associação, que contribui para 
o resgate dos jovens carentes de 
Montes Claros, tem como propó-
sito levar o karatê para as escolas 

da cidade.
Foi aprovado ainda, o Projeto 

de Resolução 32/2024, que conce-
de o título de Cidadão Beneméri-
to de Montes Claros ao médico 
Bruno Bispo de Sá. O projeto, do 
segundo-secretário da Casa Legis-
lativa, Wilton Dias (Avante), reco-
nhece os seus relevantes serviços 
prestados pelo profissional para o 
município. (STÊNIO AGUIAR)

A Comissão Eleitoral da OAB/
MG deferiu no último dia 07 de 
novembro, liminar na representa-
ção ajuizada pela chapa “PLURAL 
E TRANSPARENTE”, encabeçada 
pelo Advogado Danilo Mendes.

Na ação eleitoral, o Represen-
tante alega que a chapa “PELO 
BEM DA ORDEM”, encabeçada 

pelo Advogado Herbert Alcân-
tara, que busca a reeleição na 
subseção de Montes Claros, vem 
realizando a divulgação de cha-
pa irregular, com o acréscimo 
de 04 (quatro) diretores cujos 
cargos não existem. A alegação 
do Advogado Danilo Mendes é 
que a divulgação irregular fere 

a isonomia entre as chapas, além 
de gerar notícias falsas com a pre-
tensão de ludibriar os advogados 
votantes.

Para a Comissão Eleitoral da 
OAB/MG, existem provas robus-
tas de que a chapa “PELO BEM 
DA ORDEM” apresenta e divulga 
número excedente de candidatos, 

quebrando o princípio da isono-
mia e que tal ato possui o condão 
de causar confusão a eleitorado 
sem que se permita aferir quem 
são, de fato, os Diretores que 
compõem a chapa concorrente.

Nos termos da Decisão Li-
minar, a chapa “PELO BEM DA 
ORDEM”, deverá no prazo de 24 

horas suspender a divulgação dos 
nomes dos advogados Warlem 
Freire, Gyslaine Lopes, Cynara Ve-
loso e Edson Martins, vez que estes 
não integram a chapa que concorre 
as eleições.

A pena pelo descumprimento 
é de 50 (cinquenta) anuidades, o 
que equivale ao valor de quase R$ 

48.000,00.
A eleição da OAB que escolherá 

os próximos Presidentes da Seccio-
nal Minas Gerais e Subseções do Es-
tado ocorrerá no próximo dia 17 de 
novembro e este ano será por meio 
virtual, o que facilitará a votação 
dos advogados e reduzirá o número 
de abstenções.

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (UNIMONTES) promove, 
entre os dias 12 e 14 de novembro 
de 2024, o I Seminário de Pesquisa 
e Ensino em Filosofia, uma oportu-
nidade imperdível para estudantes, 
profissionais e interessados em Filo-
sofia refletirem sobre o papel dessa 
disciplina na sociedade brasileira. 
O evento acontecerá no Auditório 
do Prédio 2 do Centro de Ciências 
Humanas (CCH), com uma progra-
mação intensa e diversificada que 
explora temas atuais e relevantes.

O seminário é organizado pela 
Coordenação do Mestrado Profissio-
nal em Filosofia da Unimontes, com 
o apoio de alunos do 4º período 
do curso de Filosofia. Durante os 
três dias de atividades, a presença 
de pesquisadores de renomadas 
universidades, como UNIRIO, 
UFSCar e UNIFESP, promete enri-
quecer o debate sobre o ensino e 
a prática da Filosofia no Brasil. Os 
participantes terão a oportunidade 
de se aprofundar em temas como 
ética, cidadania, pensamento críti-

co, cultura digital e metodologias 
inovadoras de ensino, tanto em 
mesas-redondas quanto em pales-
tras.

Por que participar?

Além de trazer conteúdo rele-
vante e atual, o seminário oferece 
uma plataforma única de interação 
entre acadêmicos e profissionais 
de Filosofia. Os temas abordados 
contribuem para reflexões profun-
das sobre questões que atravessam 

nosso cotidiano, como a formação 
ética, o papel da Filosofia na cons-
trução de uma sociedade democrá-
tica e os desafios impostos pela era 
digital. A presença de professores e 
pesquisadores experientes estimula 
o pensamento crítico e o engaja-
mento dos participantes, incenti-
vando a troca de ideias e a constru-
ção coletiva do conhecimento.

Programação Completa

No primeiro dia, a abertura do 

evento será marcada por mesas so-
bre Filosofia e Método, onde temas 
como o ensino de filosofia no Ensi-
no Médio e a ética inclusiva serão 
discutidos. O seminário prosse-
gue com outras mesas e palestras, 
abordando, entre outros assuntos, 
a relação entre Filosofia e política, 
cidadania, cultura e os desafios 
contemporâneos. No último dia, o 
encerramento trará reflexões sobre 
a Filosofia em tempos de pós-ver-
dade e o impacto das redes sociais 
no ensino.

INSCRIÇÕES

As inscrições para o evento es-
tão abertas até 12 de novembro, 
com um valor acessível de R$10,00 
para ouvintes. Interessados po-
dem se inscrever diretamente pelo 
site da Unimontes ou no local do 
evento. Essa é uma oportunidade 
para quem busca ampliar seus co-
nhecimentos e entender melhor 
as implicações da Filosofia na vida 
cotidiana e no desenvolvimento de 
uma sociedade crítica e consciente.

Durante reunião realizada nesta 
terça-feira (12), a Câmara de Vere-
adores de Montes Claros aprovou 
oito requerimentos destinados à 
melhoria no trânsito, pavimentação 
de estradas e combate à dengue. Na 
área de saúde, o pedido do segun-
do-secretário da Casa Legislativa, 
vereador Wilton Dias (Avante), é 
pela viabilidade de determinar a li-
beração da vacina contra a dengue 
para os servidores que atuam nas 
salas de vacinações dos serviços de 
saúde municipal.

A vereadora Professora Iara Pi-
mentel (PT) solicitou que seja rea-
lizado estudo técnico e implemen-
tação de redutores e semáforo de 
regulamentação e controle do trân-
sito no cruzamento entre as ave-
nidas São Judas e das Américas. A 
parlamentar cobrou ainda, reduto-
res de velocidade na avenida do São 
Judas, na altura do número 2010.

Na área de infraestrutura, o re-
querimento do vereador Reinaldo 
Carrapicho (PSD) cobra do secretá-
rio de Agricultura, que seja criada 
uma equipe para fazer a roçada das 
margens das estradas que foram 
pavimentadas recentemente no mu-
nicípio. 

O vereador Cláudio Rodrigues 

(Cidadania) também fez cobrança 
na área de infraestrutura, para que 
seja realizado estudo de drenagem 
na avenida Nossa Senhora de Fáti-
ma, em frente ao nº 2121, no bairro 
São Judas Tadeu II.

Em busca de providências para 
a posse dos aprovados no concurso 
público para provimento de cargos 
no Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF), o vereador Rodri-
go Cadeirante (União) apresentou 
requerimento solicitando que seja 
expedido ofício ao governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema, com 
cópia aos secretários de Estado de 
Educação, de Saúde, de Planeja-
mento e Gestão, Igor de Alvarenga 
Rojas, Fábio Baccheretti, e Camila 
Neves respectivamente, cobrando 
uma resposta.

A cobrança da vereadora Ceci 
Protetora (PRD) foi relaciona-
da às festividades de Réveillon 
(2024/2025), promovidas pela Pre-
feitura de Montes Claros. A parla-
mentar solicita que a mesma não 
tenha a soltura de fogos de estam-
pido, em virtude do mesmo provo-
car estresse e sofrimento a pessoas 
hospitalizadas, idosas, crianças, es-
pecialmente indivíduos com Trans-
torno de Espectro Autista e outras 

sensibilidades auditivas, nos quais 
podem desencadear uma sobre-
carga sensorial, levando a reações 
diversas.

Homenagem

O vereador Sóter Magno (PSD) 
apresentou requerimento solici-
tando que seja realizada reunião 
especial de homenagem, no dia 
13/12/2024, às 19 horas, para home-
nagear o Consórcio Intermunicipal 
Multifacetário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams), pelos 10 anos de 
relevantes serviços prestados à so-
ciedade montes-clarense e região, 
traduzindo o reconhecimento desta 
Casa.

Grafite

A humanização do muro da Pra-
ça de Esportes, através de pintura 
com grafites temáticos da nossa 
história, memória cultural e espor-
tiva, inclusive podendo ser feito 
pelo município um canal de suges-
tões para a população participar 
sugerindo temas e acontecimentos 
históricos da nossa cidade, foi a soli-
citação feita pelo vereador Igor Dias 
(PRD). (ARTHUR AMORIM JR.)

PSIU POÉTICO

MONTES CLAROS
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HDG realiza prestação de contas da 
Campanha Peruca Solidária e agradece 
doações da comunidade

Carreta da Novo Nordisk inicia a oferta 
de exames gratuitos em Montes Claros

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) concluiu com sucesso a 
Campanha “Peruca Solidária”, 
iniciativa que teve por objetivo 
arrecadar mechas de cabelos para 
serem confeccionadas e empresta-
das a mulheres no tratamento con-
tra diversos tipos de cânceres. A 
campanha contou com o apoio de 
várias cidades do norte de Minas e 
totalizou 276 mechas doadas.

Durante a campanha, foram 
arrecadadas 86 mechas no Salão 
Time Cut Studio Hair Unissex, do 
cabelereiro Kaio Mardey e dos par-
ceiros: Adan Neto, Bhrendo Oliver 
e Jonatha Borges, em Montes Cla-
ros; 50 mechas do Espaço Lilian 
Alves, em Lontra; 81 mechas na 
Farmácia São Lucas e nas parcei-
ras locais: Instituto Marina Alves e 
Espaço Beleza Yara Janaína, em Ja-
nuária, através do projeto “Fios de 
Vida”; e 15 mechas em Brasília de 

Minas. Além disso, outras 44 me-
chas de cabelos foram entregues 
diretamente nas recepções do Hos-
pital Dilson Godinho.

Todo o material arrecadado foi 
encaminhado ao parceiro “Ofici-
na do cabelo – Peruca e Aplique”, 
responsável pela preparação das 
perucas que serão disponibilizadas 
as pacientes oncológicas do HDG.

Para a paciente Eva Rodrigues 
Ferreira, uma das centenas de be-
neficiadas pelo projeto do HDG, 
esse suporte vai além da saúde 
física. “A peruca trouxe de volta a 
minha autoestima e a vontade de 
enfrentar essa batalha com alegria 
e um sorriso no rosto”, destacou.

Para o diretor-presidente do 
Hospital Dilson Godinho, Dr. Hel-
der Leone Alves de Carvalho, o 
resultado da campanha reflete o 
comprometimento e a solidarieda-
de da comunidade com a causa.  

Iniciativa oferecerá gratuitamente, de 14 de novembro a 14 de dezembro, testes de glicemia, aferição 
de pressão, pesagem, medição da circunferência abdominal e minipalestras sobre diabetes e 
obesidade

AÇÕES ARRECADAM 276 MECHAS

DIA MUNDIAL DO DIABETES

“O projeto Peruca Solidária é 
uma iniciativa que representa mui-
to mais que uma doação de cabelo; 
ela leva dignidade, acolhimento e 
esperança para nossos pacientes 
em tratamento oncológico. Agra-
decemos imensamente a cada pes-
soa que participou, seja doando, 
seja apoiando a campanha. Essas 
perucas significam um alento e 
fortalecem a confiança de nossos 
pacientes, proporcionando-lhes 

mais conforto durante um mo-
mento tão desafiador,” pondera o 
diretor-presidente.

A psicóloga hospitalar Carine 
de Araújo Montalvão, que coorde-
na o encaminhamento das mechas 
para a Oficina do Cabelo, destaca 
a importância do projeto para as 
mulheres que passam pelo pro-
cesso de tratamento oncológico. 
“Cada mecha doada tem um im-
pacto profundo na vida dessas 

mulheres. As perucas ajudam a 
resgatar a identidade e o bem-es-
tar emocional dos pacientes, ofe-
recendo a elas uma maneira de se 
sentirem mais fortes e confiantes. 
Estamos profundamente gratos 
pela generosidade de todos que 
desenvolveram essa campanha”, 
destaca a psicóloga hospitalar.

O Hospital Dilson Godinho 
agradece aos parceiros e aos doa-
dores de mechas de cabelos e re-

força o compromisso de continuar 
promovendo ações que humani-
zem e transformem o tratamento 
oncológico na região.

As doações de mechas de ca-
belos com mais de 20 centímetros 
vão continuar ao longo do ano. 
Basta entregar em uma das recep-
ções do HDG, que serão direciona-
das para as assistentes e psicólogas 
da Instituição, responsáveis pelo 
projeto Peruca Solidária.

Montes Claros, 12 de novem-
bro de 2024 – Informar as pesso-
as e contribuir para o diagnóstico 
precoce de doenças. Esses são os 
principais objetivos da carreta 
“Mudando o Diabetes”, uma ação 
promovida pela fábrica da Novo 
Nordisk, em Montes Claros, norte 
de Minas Gerais. A inauguração 
das atividades ocorre nesta quinta-
-feira (14), no Dia Mundial do Dia-
betes, no bairro São José, quando 
os atendimentos estarão disponí-
veis ao público.

Na carreta, que conta com um 
auditório, serão oferecidos gratui-
tamente testes de glicemia, aferi-
ção de pressão, pesagem, medi-
ção da circunferência abdominal 
e minipalestras sobre diabetes e 
obesidade. No local, uma equipe 
de nutricionistas, enfermeiros e 
educadores físicos estarão à dispo-

sição das pessoas.
A expectativa é sejam realizados 

cerca de 12 mil atendimentos ao 
longo do mês. A iniciativa irá ro-
dar a cidade e passará por locais 
de grande movimentação, como a 
Feira São José, Feira do Maracanã, 
Mercado Municipal, Feira Rosa 
Mística, Monte Sião, Castelo Bran-
co, Lagoinha, Unimontes, Parque 
Municipal, entre outros.   

 “O propósito da Novo Nordisk 
é impulsionar mudanças para der-
rotar doenças crônicas graves. A 
nossa carreta da saúde busca exa-
tamente conscientizar a população 
sobre o tema e também contribuir 
para o diagnóstico precoce do dia-
betes. Além disso, mostra o com-
promisso social da nossa fábrica 
com as comunidades locais e em 
promover ações que possam re-
fletir no bem-estar das pessoas”, 

ressalta Reinaldo Costa, vice-pre-
sidente corporativo da fábrica de 
Montes Claros da Novo Nordisk.

Em parceria com a prefeitura 
de Montes Claros, também serão 
disponibilizados os serviços de: 
vacinação, testes rápidos HIV/Sí-
filis, auriculoterapia e massagem 
manual. Além disso, os estudantes 
de Medicina da FIP farão testes de 
índice tornozelo-braquial (ITB) e 
teste de sensibilidade de pé dia-
bético.

SERVIÇO

Lançamento da carreta “Mudan-
do o Diabetes”

Data: 14 de novembro
Local: Praça Flamarion Wander-

ley 260 Bairro São José (Em frente 
ao buffet Ah Festa!)

Horário: das 17h às 22h

SOBRE O
 DIABETES

O diabetes é provocado pela 
baixa produção ou má absorção 
de insulina, sendo dividido em 
tipos 1 e 2. No caso do 1, ocor-
re, geralmente, na infância ou 
adolescência, em consequência 
da destruição das células que pro-
duzem a insulina. O tipo 2 ocorre 
quando há resistência à insulina, 
atingindo, principalmente adul-
tos com obesidade ou sobrepeso 
ou com histórico familiar de dia-
betes tipo 2. A doença pode ser 
influenciada por fatores de risco 
comuns das principais Doen-
ças Crônicas Não Transmissíveis 
(DCNT), como tabagismo, obesi-
dade, alimentação não saudável, 
consumo excessivo de álcool e 
inatividade física¹.

SOBRE A NOVO NORDISK  

Novo Nordisk é uma empresa 
líder global em saúde, fundada 
em 1923 e com sede na Dina-
marca. Nosso propósito é impul-
sionar mudanças para derrotar 
doenças crônicas graves, inspira-
dos pela nossa história centenária 
relacionada ao diabetes. Fazemos 
isso sendo pioneiros em desco-
bertas científicas, expandindo 
acesso aos nossos medicamentos 
e trabalhando para prevenir e, até 
mesmo, curar doenças. A Novo 
Nordisk emprega mais de 64 mil 
pessoas em 80 países e comercia-
liza seus produtos em cerca de 
170 nações. No Brasil desde 1990, 
a empresa conta atualmente com 
mais de 2 mil funcionários. Está 
presente em três estados, com 
um escritório administrativo em 

São Paulo (SP), um centro de 
distribuição em São José dos Pi-
nhais (PR) e um site produtivo em 
Montes Claros (MG), reconhecido 
como a maior fábrica de insulinas 
do Brasil e América Latina. Para 
mais informações, visite www.
novonordisk.com.br e siga nossos 
perfis oficiais nas redes sociais 
Instagram, Facebook, LinkedIn e 
YouTube. 

 
REFERÊNCIA

1 – Ministério da Saúde. Dia 
Nacional do Diabetes: cerca de 30 
milhões de atendimentos foram 
realizados em 2023. Disponível 
em: Dia Nacional do Diabetes: 
cerca de 30 milhões de atendi-
mentos foram realizados em 2023 
— Ministério da Saúde. Acesso em 
novembro de 2024.
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NORTE DE MINAS

Motociclista morre após 
acidente em Montes Claros

‘Estou com medo, ele disse que iria 
voltar’: homem é preso após estuprar 
menina de 12 anos 

Idoso de 62 anos morre após tombar carreta 
em trecho de obras da duplicação da MGC-
135, em Bocaiuva

Duas pessoas são presas por porte ilegal de 
arma em bar de Taiobeiras

Na noite de segunda-feira (11), 
o Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) foi acionado para 
socorrer um motociclista de 24 anos 
que sofreu um grave acidente na Ave-
nida das Indústrias, no bairro Eldora-
do, em Montes Claros. 

De acordo com informações 
do SAMU, a vítima colidiu com um 
carro e, em seguida, bateu contra 
um poste. Ao chegarem ao local, as 
equipes encontraram o motociclista 
em parada cardiorrespiratória e ime-
diatamente iniciaram as manobras 
de ressuscitação cardiopulmonar. O 
jovem, que apresentava traumatismo 
cranioencefálico grave, não resistiu 
aos ferimentos e faleceu ainda no lo-
cal do acidente.

O acidente, que ocorreu por vol-
ta das 19h, gerou grande comoção 
na comunidade. O nome da vítima 
não foi divulgado pela assessoria do 
SAMU. 

ATENDIMENTO NO PERÍODO 
DE 24 HORAS

Entre as 6h da manhã de segunda-
-feira (11) e 6h da manhã de terça-fei-
ra (12), as unidades do SAMU Macro 
Norte atenderam a 645 ocorrências. 
Foram registrados 143 atendimentos 
médicos em toda a região e 71 orien-
tações médicas, de acordo com o ba-

lanço oficial.
Os casos atendidos incluem 71 

ocorrências clínicas, 21 atendimentos 
relacionados a acidentes de trânsito 
— sendo 13 envolvendo motocicle-
tas — 8 atendimentos psiquiátricos, 3 
obstétricos e 2 pediátricos. 

Em Montes Claros, o SAMU rea-
lizou 35 atendimentos clínicos, 12 
casos de acidentes de trânsito (sen-
do 7 envolvendo motos), 1 atendi-
mento psiquiátrico e 2 atendimen-
tos obstétricos.

AÇÕES DO SAMU

O SAMU continua atuando de 
forma intensiva na região, prestan-
do socorro às vítimas de acidentes 
e atendendo a uma diversidade de 
emergências médicas. As autorida-
des alertam sobre a importância 
de respeitar as normas de trânsito, 
especialmente em áreas de grande 
circulação de motocicletas, como é 
o caso de Montes Claros, onde os 
acidentes de trânsito representam 
uma parte significativa das ocorrên-
cias atendidas.

A prefeitura e as autoridades de 
saúde reiteram o compromisso de 
aprimorar a assistência médica de ur-
gência e emergência na região, com 
foco na agilidade e eficiência no aten-
dimento à população.

A Polícia Militar prendeu um 
homem por violência sexual contra 
uma adolescente, de 12 anos, em 
Montalvânia, no Norte de Minas, 
nesse último domingo (10). O estu-
pro ocorreu na casa onde a vítima 
mora com a mãe dela.

Segundo a PM, em relato, a me-
nor contou que o criminoso ainda 
teria amarrado os braços, tentou 
enforcá-la e bateu a cabeça dela 
contra a parede. Após sofrer as 
agressões físicas, a menina pediu 
para que o suspeito parasse e disse 
que iria ceder aos pedidos dele.

Mãe estava bêbada
Ainda de acordo com a equipe 

de polícia, os PM’s conversaram 
com a mãe da menina, que aparen-
tava sinais de embriaguez. Ela con-
tou que participou de uma confra-
ternização na noite anterior e que 
após o fim da festa, chamou alguns 
amigos para tomar uma cerveja na 
casa dela. Depois que eles foram 

embora, a mulher foi dormir.
Durante as buscas e levanta-

mentos, os militares identificaram 
que o suspeito da violência sexual 
contra a menor seria um homem 
que tinha diversos registros poli-
ciais e que o mesmo já ficou preso 
em São Paulo. Após informações de 
o suspeito estaria fugindo à pé para 
o Distrito de Capitânia, a Polícia 
Militar montou um bloqueio para 
capturá-lo.

Reagiu à prisão
A polícia informou que após 

conseguir identificar o criminoso e 
abordá-lo, ele desferiu vários socos 
contra os militares, e, por esse mo-
tivo, foi necessário conter o autor 
com balas de borracha. Durnte a 
caputra, no momento em que esta-
va sendo algemado, ele ainda ten-
tou fugir pela segunda vez.

Era um dos convidados
Segundo a PM, quando indaga-

do, o homem contou que estava 
na casa da adolescente e da mãe 
dela, com terceiros. Após as pes-
soas irem embora, ele pulou o 
muro da casa e foi até o quarto da 
vítima, ameaçando-a e agredindo-a, 
até praticar o estupro, tampando 
o rosto da menina com um cober-
tor. Logo após o fato, ele fugiu. Ele 
contou, ainda, que havia chegado 
na cidade há 10 dias.

Bastante medo
A adolescente de 12 anos foi 

levada para o hospital da cidade. 
A vítima contou que nunca tinha 
mantido relações sexuais e que 
“estava com bastante medo, pois o 
criminoso havia dito que iria voltar 
à casa dela”. Após passagem pelo 
hospital local, ela seria encaminha-
da para atendimento médico em 
uma unidade ‘de referência para 
casos de abuso sexual. A Polícia 
Civil deverá seguir com as investi-
gações sobre o crime.

Um motorista, de 62 anos, mor-
reu após tombar a carreta que di-
rigia na MGC-135, na altura do 
KM 403, na Serra de Bocaiuva, na 
madrugada desta terça-feira (12).

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, a equipe foi acionada 
por volta das 00h53.

Segundo a Polícia Militar Ro-
doviária, por motivos desconhe-
cidos, o caminhoneiro perdeu o 
controle do veículo no momen-
to em que fazia a curva, vindo a 
tombar a carreta sobre as divisó-
rias de concreto e monte de ro-
chas. O motorista trafegava senti-

do Montes Claros para Bocaiuva.
O primeiro atendimento foi 

prestado pela equipe de resgate 
da concessionária Eco-135 que 
encontraram a vítima sem vida. 
Os bombeiros, então, realizaram 
a análise da situação e fizeram o 
desencarceramento do corpo.

A Polícia Militar Rodoviária 
Estadual preservou a segurança 
do trecho do acidente e, logo em 
seguida, a perícia da Polícia Civil 
de Montes Claros foi acionada. 
Após os trabalhos de praxe, o 
corpo foi liberado para uma fu-
nerária de Bocaiuva.

A causa do acidente deverá ser 
investigada. Com o tombamento 
da carreta, o veículo e a carga 
ficaram ocupando uma parte da 
rodovia, e o trânsito ficou em sis-
tema pare e siga. A liberação da 
pista ocorreu por volta das 14h.

ALERTA
O Corpo de Bombeiros Militar 

faz um alerta aos condutores de ve-
ículos para redobrarem a atenção 
ao trafegarem pelo trecho da Serra 
de Bocaiuva, uma vez que o tercho 
encontra-se em obras para duplica-
ção da via.

A Polícia Militar prendeu um ho-
mem, de 36 anos, e uma mulher, de 
23, por porte ilegal de arma de fogo, 
enquanto os suspeitos ingeriam bebi-
das alcoólicas em um bar de Taiobei-
ras, nesse último domingo (11).

Segundo os policiais, após de-

núncia anônima de que a mulher 
estaria com uma arma na cintura, os 
militares se deslocaram até o endere-
ço informado. Quando chegaram ao 
local, durante a abordagem, foi soli-
citado que ela ficasse em posição de 
revista, nesse momento, os militares 

encontraram a arma, que foi apreen-
dida.

Após buscas no sistema, os PM’s 
identificaram que a mulher e o ho-
mem são naturais de Salinas. O ho-
mem possui passagens por tráfico de 
drogas, e estava em liberdade condi-

cional. No momento da abordagm, 
ele estava descumprindo as medidas 
impostas pela justiça.

A polícia indagou os suspeitos 
sobre o fato e eles contaram que 
estavam de motocicleta, sendo que 
o homem estava pilotando e a mu-

lher estava como passageira e com o 
revólver na cintura. Eles ainda disse-
ram que estavam vindo de Salinas e 
que pararam no bar para beber. Os 
suspeitos não informaram por qual 
motivo estavam armados.

No boletim de ocorrência, a 

equipe policial que efetuou a prisão 
ressaltou que o comércio em que os 
dois indivíduos estavam armados, 
haviam outras pessoas, inclusive 
crianças. Os dois presos foram leva-
dos à delegacia de Polícia Civil da 
cidade.

SAMU realiza 143 
atendimentos na região
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CIMAMS receberá homenagem da 
Câmara pelos 10 anos de fundação

Ganhadoras da promoção "Cemig Dá 
Aquela Força" recebem premiação 

Faop abre inscrições para vagas 
remanescentes para curso técnico em 
Conservação e Restauro

Ação da companhia contempla clientes com prêmios de R$ 25 mil    

Iniciativa integra o programa Trilhas de Futuro, do Governo de Minas, e recebe inscrições até o 
dia 22/11

O Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da Sude-
ne – CIMAMS receberá homenagem 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros, em reunião especial, no pró-
ximo dia 13/12/2024, às 19 horas, 
pelos 10 anos de existência e de atu-
ação junto aos municípios do Norte 
de Minas. O requerimento do verea-
dor Sóter Magno (PSD) foi aprovado 
na manhã desta terça-feira (12/11), 
por unanimidade pelos colegas do 
parlamento municipal. 

Presidente do CIMAMS e prefeito 
de Patis, Valmir Morais de Sá, des-
taca a homenagem proposta pela 
Câmara Municipal, através do vere-
ador Sóter Magno, autor do reque-
rimento, como um reconhecimento 
ao trabalho que a entidade vem re-
alizando em favor dos municípios, 
com uma diversidade de serviços 
que tem colaborado com a gestão 
públi

“Esta homenagem da Câmara, no 
ano em que o CIMAMS comemora 
10 anos de existência é um presente 
que está sendo dado ao municipalis-

mo e a todos os prefeitos que fazem 
parte do seu quadro de consorcia-
dos. Em forma de agradecimento, 
reforçamos o compromisso de 
continuar crescendo e colaborando 
com o desenvolvimento regional. O 
CIMAMS tem aumentando a cada 
dia, a sua área de atuação, atraves-
sando o Norte de Minas e chegando 
em outras regiões do estado, com 
um leque de mais de 50 serviços, 
que podem ser solicitados pelos 
124 municípios consorciados”, as-
sinalou. 

O vereador Sóter Magno, pro-
ponente da comenda, também foi 
responsável pela apresentação do 
Projeto de Lei junto à Prefeitura de 
Montes Claros, pela doação do ter-
reno para construção da nova sede 
do CIMAMS. 

Em sua argumentação, o par-
lamentar ressaltou que a homena-
gem ao CIMAMS é o reconhecimen-
to aos relevantes serviços prestados 
ao longo da sua primeira década de 
existência a Montes Claros e os mu-
nicípios do Norte de Minas. “O Con-

sórcio tem sido uma ferramenta 
essencial na gestão pública, no ofe-
recimento de importante serviços 
para todas as prefeituras da região, 
por meio de soluções compartilha-
das.”

Sobre o CIMAMS

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
SUDENE (CIMAMS), com sede no 
município de Montes Claros – MG, 

fundado em 14 de agosto de 2014, 
é constituído pela cooperação en-
tre 124 municípios, com objetivo 
precípuo de representação política 
e administrativa em prol da melho-
ria da gestão pública municipal. O 

Consórcio visa à cooperação mútua 
entre seus partícipes, e destes com 
a União, Estado de Minas Gerais e 
iniciativa público privada, na reali-
zação de interesses comuns e mul-
tifinalitário.

A Cemig concluiu a promoção 
“Cemig Dá Aquela Força”, que pre-
miou duas clientes da companhia 
com R$ 25 mil cada uma. A ação 
contou com uma vencedora da ci-
dade de Barbacena, localizada na 
região da Zona da Mata, e outra de 
Contagem, na Região Metropolita-
na de Belo Horizonte. As entregas 
dos prêmios foram realizadas nos 
últimos dias 01/11, no escritório 
da Cemig em Barbacena, e 08/11, 
na sede da empresa em Belo Ho-
rizonte. 

Os sorteios foram realizados 

pela extração da Loteria Federal 
no último dia 07/10. As vencedoras 
da promoção foram premiadas me-
diante entrega de cartão de crédito 
pré-pago, utilizável pelo prazo de 
até 180 dias contados da apuração. 

Para participar, os clientes pre-
cisavam acessar o site cemig.com.
br/sorteio e realizar um cadastro 
pessoal, recebendo números da 
sorte de acordo com o regulamen-
to. Para a devida contemplação na 
promoção, o cliente participante 
titular da conta de luz deveria estar 
adimplente junto à Cemig, ou seja, 

não possuir nenhuma conta em 
aberto e vencida no dia do sorteio.

De acordo com Daniel Vendrix, 
gerente de Recuperação de Receita 
da Cemig, a promoção, que foi vá-
lida em toda a área de concessão 
da companhia, teve o objetivo de 
incentivar o consumidor a utilizar 
as formas digitais de pagamento 
e atendimento oferecidas pela 
empresa. “Aderindo aos critérios 
estabelecidos no regulamento da 
promoção, os clientes puderam 
participar de dois sorteios, além 
de passarem a utilizar as formas 

mais cômodas, modernas e se-
guras de quitação de contas e de 
atendimento”. 

VENCEDORAS COMEMORAM 
PARTICIPAÇÃO 

Indo ao encontro da premissa 
da Cemig de transformar a vida 
dos mineiros com sua energia, os 
sorteios contemplaram duas mu-
lheres, cujas festas de fim de ano 
poderão ser mais felizes em 2024. 
Seja para reformar a casa, dar um 
banho de loja nas crianças, viajar 

com a família, trocar os eletro-
domésticos ou comprar algo que 
esteja precisando, o prêmio de R$ 
25 mil pode ser utilizado da forma 
que as ganhadoras quiserem.  

Para Maria Luiza dos Reis da Sil-
va, cliente da companhia no muni-
cípio de Contagem, valeu a pena 
utilizar os meio digitais de paga-
mento. “Fiquei sabendo da pro-
moção por meio da minha mãe, e 
como sempre recebo a fatura digi-
tal e realizo o pagamento por meio 
do Pix, fiz o cadastro para parti-
cipar. Fui sorteada e fiquei muito 

feliz, foi uma emoção”, comemora 
a ganhadora.  

Já para Victoria Pamela Weliz 
Dias Santa Rosa da Silva, cliente da 
Cemig na cidade Barbacena e tam-
bém sorteada na promoção, esta 
premiação não poderia chegar em 
momento mais oportuno. Ela está 
grávida e irá aproveitar o dinheiro 
extra para fazer o enxoval do bebê 
que está a caminho. “Estou muito 
feliz por ter ganhado a promoção 
da Cemig e o prêmio chegou em 
boa hora. Muito obrigada a todos”, 
declara a vencedora. 

Foram abertas nesta terça-feira 
(12/11) as inscrições para vagas re-
manescentes para o curso técnico 
em Conservação e Restauro, pro-
movido pela Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais, 
por meio da Fundação de Arte de 
Ouro Preto (Faop). A iniciativa 
integra o programa Trilhas de Fu-
turo, do Governo de Minas, que 
ofertou 40 mil novas vagas para 
cursos profissionalizantes gratui-
tos. As inscrições podem ser feitas 
até o dia 22/11 pelo site do Trilhas 
de Futuro.

O início das aulas está previs-
to para fevereiro de 2025. Podem 
se candidatar pessoas que estejam 
cursando, no mínimo, o 2º ano do 
Ensino Médio ou que já tenham 
concluído essa etapa escolar. 

Quem não foi selecionado no pri-
meiro ciclo de inscrições pode se 
inscrever novamente. Estudantes 
que estão matriculados, já estive-
ram matriculados na 3ª e 4ª edição 
do Trilhas de Futuro ou já conclu-
íram algum curso no projeto não 
poderão se inscrever, conforme 
Resolução do Processo Seletivo 
disponível no site do programa.

Para o curso em Conservação 
e Restauro serão ofertadas vagas 
presenciais em Ouro Preto para 
os turnos da manhã e da noite. O 
processo seletivo tem caráter clas-
sificatório e será realizado a partir 
de uma análise do projeto Trilhas 
de Futuro. O resultado será divul-
gado no site do programa.

SOBRE O CURSO

O curso técnico em Conservação 
e Restauro da Escola de Arte Rodrigo 
Melo Franco de Andrade, da Funda-
ção de Arte de Ouro Preto (Faop), 
é reconhecido pelo Ministério da 
Educação (MEC), teve início com 
o restaurador Jair Afonso Inácio na 
década de 1970 e conta com aulas 
teóricas e práticas e matriz curricu-
lar distribuída em cinco módulos 
semestrais.

O curso, considerado a primeira 
experiência na formação de profis-
sionais de restauro de forma regu-
lar no Brasil, forma profissionais 
técnicos capacitados para análise, 
diagnóstico e intervenção em ques-
tões de conservação e restauração 
de bens culturais móveis, nas áreas 
de papel, escultura policromada e 
pintura de cavalete.
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Juliano ordena que seus segu-
ranças contenham os manifestan-
tes. Beto e Beatriz conseguem fu-
gir. Ulisses e Glorinha são presos, 
e Ana Maria alerta Iolanda. Beto 
afirma que está apaixonado por Be-
atriz. Juliano exige que Raimundo 
repreenda Beto. Pra impressionar 

Beto, Bia doa suas joias a Sebastião e Vera para libertar Ulisses, Glorinha 
e os demais presos. Topete ofende Eugênia, e Guto a conforta. Ulisses e 
Glorinha são libertados. Beto termina o relacionamento com Bia. Maristela 
garante a Bia que fará Beto reatar com a neta.

No ar, Ana Maria Braga criticou a próxima reviravolta de ‘Mania de Você’.

Eita! Ana Maria Braga leva puxão de orelha da Globo após debochar de ‘Mania de 
Você’ e toma atitude no ar: ‘Vou fazer...’

Ana Maria Braga causou um climão nos bastidores da TV Globo nesta segunda-feira 
(11)

Ana Maria Braga criticou a próxima reviravolta de ‘Mania de Você’
Em ‘Mania de Você’, Luma (Agatha Moreira) vai acusar Viola (Gabz) de ter roubado 

suas receitas
Ana Maria Braga apontou que isso não seria possível: ‘Não tem como roubar receita. 

Na real, não existe. Qualquer pessoa pode copiar a receita da outra porque é livre, é 
domínio público’

Ana Maria Braga causou um climão nos bastidores da TV Globo nesta segunda-feira 
(11). O motivo? A apresentadora, que esteve fora do ar recentemente após ser diagnos-
ticada com uma doença, criticou a reviravolta na novela “Mania de Você”, atual folhetim 
das 21h na emissora.

Tudo ocorreu quando Tati Machado informou que Luma (Agatha Moreira) vai acusar 
Viola (Gabz) de ter roubado suas receitas e que a confusão entre elas viraria caso de 
polícia. Sem papas na língua, a global apontou que isso não seria possível.

“Mas não tem como roubar receita. Na real, não existe. Qualquer pessoa pode copiar 
a receita da outra porque é livre, é domínio público. Precisa avisar o pessoal da novela”, 
disse Ana Maria. O desconforto de Tati e dos outros convidados era nítido. A “cereja do 
bolo” foi a piada do Louro Mané: “Já era, dois capítulos jogados fora, vai ter que refazer”.

ANA MARIA BRAGA RECEBE ORDEM DA TV GLOBO, DIZ COLUNISTA
Segundo a colunista Fábia Oliveira, do portal Metrópoles, a atitude de Ana não foi 

bem vista nos bastidores da Globo. Afinal, “Mania de Você” vive uma crise de audiência 
sem precedentes na história da faixa de horário.

De acordo com a publicação, o alto escalão da Globo deu uma ordem a Ana a fim de 
evitar qualquer climão: que ela convidasse o autor da novela, João Emanuel Carneiro, 
para participar do “Mais Você”.

E Ana o fez no ar. Ela recebeu Gabz no programa desta terça-feira (12) e convidou 
João publicamente. “Queria convidar o João pra vir tomar café da manhã com a gente. 
Já que nós estamos tão... É porque é um suspense a cada momento, é um jeito novo de 
fazer novela. São muitos personagens e a maldade que gera e que existe no mundo, não 
é uma coisa que saiu da cabeça do João do nada. A gente vê cada coisa acontecendo no 
dia a dia. Eu queria que o João viesse aqui pra falar com a gente um bocadinho. A gente 
faz um café da manhã especial, João”, prometeu.

Ravi, filho de Viih Tube e Eliezer, veio ao mundo nesta segunda-feira (11). Confira 
os detalhes!

Viih Tube deu a luz à Ravi nesta última segunda-feira.
Lua é a primeira filha do casal.
Eliezer compartilhou algumas informações a respeito do nascimento de Ravi em seu 

story do Instagram.
Viih Tube deu a luz à Ravi na Pro Matre.
O papai Eliezer ainda postou algumas fotos do parto do pequeno Ravi, e fez um 

agradecimento especial ao Dr. Márcio Delascio Lopes.
Após alguns internautas comentarem na web sobre a ausência de Viih Tube e Eliezer 

durante o casamento de Lucas Rangel e Bley, nesta última segunda-feira (11), os rumo-
res finalmente foram comprovados: o esposo da influenciadora confirmou, por meio de 
seu perfil no Instagram, na manhã desta terça-feira (12), o nascimento de Ravi!

Nasce Ravi, filho de Viih Tube e Eliezer
Segundo as informações de Eliezer, o segundo filho do casal “nasceu em 11/11, às 

19h49, com 3,760 kg e 49 centímetros”, conforme escreveu em uma postagem em seu 
story, no Instagram. A informação do nascimento também foi confirmada ao Gshow, 
pela assessoria da influenciadora, nesta terça-feira (12).

O papai ainda postou algumas fotos do parto do pequeno Ravi, e fez um agradeci-
mento especial ao Dr. Márcio Delascio Lopes, responsável pelo parto: “Trouxe a vida os 
maiores amores da minha vida, Lua e Ravi. Obrigado! @drmarciodelascio”, comentou.

A nova gravidez do casal foi anunciada em abril deste ano, durante um programa da 
Ana Maria Braga, no “Mais Você”. Na ocasião, eles também decidiram levar a Lua, filha 
do casal, para contar a novidade em primeira mão: “A gente estava querendo já, desde 
quando a Lua nasceu. Era só respeitar meu corpo voltar.”, falou Viih Tube na época.

Roxelle briga com Chico. Mada-
lena questiona Moreira sobre sua 
implicância com Roxelle. Sidney se 
aconselha com Jão. Moreira arma 
contra Chico e Roxelle. Cida e Sid-
ney ficam juntos. Rosana não gosta 
de saber que Tati é cunhada de Jão. 
Edson conversa com Jão sobre Rosa-
na. Sebastian exige que Jô não leve 

mais Joyce à casa de Osmar. Madalena decide se inscrever em um concurso 
de decoração de festa infantil. Joyce vai com Gigi para a academia. O outdo-
or com a foto de Rosana é vandalizado. Belisa trata Osmar com hostilidade. 
Edson se revolta ao ver a foto vandalizada de Rosana.

RESUMO DE Novelas
Moema exige que Nahum con-

vença Mavi a falar a verdade. Marcel 
ajuda Viola, que compartilha sua 
preocupação com o pai sobre as 
notícias a seu respeito. Ísis sabota 
a bebida de Leidi. Luma envia uma 
mensagem para Rudá. Mavi faz uma 
proposta a Viola. Rudá é persegui-

do pela polícia.

Eita! Ana Maria Braga leva 
puxão de orelha da Globo após 
debochar de 'Mania de Você' 
e toma atitude no ar: 'Vou 
fazer...'

Bem-vindo, Ravi! Eliezer 
anuncia o nascimento do 2º 
filho com Viih Tube

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Novembro está chegando, e com ele 
novas modalidades na Praça de Esportes

Equipe Adulto 
Feminino do Montes 
Claros Handebol 
AEESB conquista prata 
na Argentina

Ao todo, estado disputará 17 modalidades, tanto no masculino quanto no feminino
Desde a década de 1940, quando foi inaugurada, a Praça 

de Esportes cumpre seu papel de introduzir a prática espor-
tiva na vida dos munícipes de várias idades, com o objetivo 
de manter mentes e corpos saudáveis, oferecendo lazer e 
socialização. Desta forma, na próxima terça-feira, 29, terá 
início o período de inscrições para as novas modalidades 
esportivas disponibilizadas na Praça de Esportes.

Entre as novidades estão as turmas de Peteca Adulto, 
às terças e quintas, às 18 horas; Peteca Infantojuvenil, às 
segundas e quartas, às 15 horas; e Hidroginástica 60+, às 
terças e quintas, às 10 horas. Além da Ginástica para todos, 
às terças e quintas, às 18 horas, sendo que neste caso não 
faz-se necessária a inscrição.

As inscrições são gratuitas e limitadas e podem ser reali-
zadas mediante apresentação de documento pessoal, atesta-
do médico e comprovante de residência, além de duas fotos 
3 x 4. Menores de idade devem ser acompanhados pelo 
responsável no momento da inscrição. Mais informações 
podem ser obtidas pelo 2211-3389. (ATTILIO FAGGI)

A equipe Adulto Feminino do 
Montes Claros Handebol AEESB 
finalizou a participação no Torneo 
Baptiste de Martelaer, em Chivilcoy, 
na Argentina, com a medalha de 
prata, nesse fim de semana. Foram 
cinco jogos e quatro vitórias, sendo 
superadas apenas na final para o In-
dependente.

 “Uma experiência muito diferen-
te e que, sem dúvida, todas as nos-
sas atletas estão de parabéns, pela 

superação e determinação durante 
toda a competição. Fizemos bons 
jogos e representamos bem o nosso 
clube em terras argentinas”, disse a 
coordenadora, Francis Almeida.

Jogos do Montes Claros na com-
petição:

⚔️️1°️Jogo️⚔️
Montes Claros Handebol AEESB 

16️⚔13️Porteño/️Argentina

⚔️️2°️Jogo️⚔️
Montes Claros Handebol AEESB 

37️⚔️13️Plaza️Center️/️Argentina
⚔️️3°️jogo️⚔️
Montes Claros Handebol AEESB 

17️⚔️14️Sarmiento️/Argentina
⚔️️Semifinal️⚔️
Montes Claros Handebol AEESB 

26️⚔️15️Racangua️/️Chile
⚔️️Final️⚔️
Montes Claros Handebol AEESB 

21️⚔️29️Independente/Argentina

ESPORTE E SAÚDE
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NEWTON E ELIZENA PINTO Figueiredo estão festejando 
suas “ Bodas de Ouro”. E pra comemorar essa feliz união 
foram até Portugal agradecer Nossa Senhora de Fátima 
e depois esticaram até Roma, quando foram abençoados 
pelo Papa. Eles firmam um dos casais mais queridos e de 
destaque em nosso circuito. Parabéns e que comemorem 
muitas e muitas outras datas de casamento. Vivas para eles

ESTES SÃO MESMO CAMPEÕES de mega eventos que 
estão agitando todo o norte de Minas. Rogério e Sérgio 
Athayde estarão oferecendo o monumental Réveillon e 
também preparando para maio do próximo ano a famosa 
BAIANEIRA. Aplausos

NESTE ANO NA MONUMENTAL BIANEIRA estou aí com 
os amigos: Eduardo Coelho, Maitê e Leo Colares, Ludmila 
Muratori e César Souto. No próximo ano voltaremos a en-
contrar

PARABÉNS PARA MARIA ELCI MACEDO que esteve ani-
versariando ontem. Na foto recebendo o carinho da sempre 
bela filha Melissa

RELEMBRANDO BONS MOMENTOS dos anos 60: Marina 
Wanderley, Leila Paculdino e Mary Pimenta

E LÁ SE FORAM 17 ANOS deste momento maravilhoso que 
uniu Patrícia Bicalho e Fernando(Burarama) Silveira. Dia 
28, ele estará comemorando a vida numa animada recepção 
em sua casa no “Condomínio Bico da Pedra”

TURMA DE AMIGAS que estiveram curtindo o frio de várias cidades do leste Europeu: Sônia Alencar, Ariadna Muniz, 
Lilian Fernandes, Luciana Malveira e Geanne Vruz

INOVAÇÃO

NO ÍNDICE GLOBAL DE INOVAÇÃO, o Brasil é o 49º entre 
132 países. Apesar de o desempenho ser considerado acima 
das expectativas pela Organização Mundial da Propriedade 
Intelectual (OMPI), que produz o levantamento, o país ainda 
tem um grande potencial a ser explorado.

SAÚDE PÚBLICA

STF INVALIDOU LEI QUE PROIBIA vacinação compulsória 
contra a covid-19 e outras doenças, entendendo que a nor-
ma violava a proteção ao direito à saúde e à vida. Durante o 
julgamento, ministro Flávio Dino argumentou que a ideia de 
liberdade absoluta contra vacinação é obsoleta e perigosa, 
proveniente de um “planeta plano”. Isso é um primor de coi-
sa nenhuma. Ao votar, ministro Nunes Marques defendeu que 
cidadãos devem ter o direito de escolher se vacinar ou não, 
argumentando que a decisão deve ser baseada em avaliações 
pessoais de risco-benefício.

SONHADO BOULEVARD IBITURUNA 

TODOS NÓS MONTESCLARENSES continuamos sonhando 
em ver surgir na grande área verde que corta a cidade, jun-
to com a rede elétrica da CEMIG, o prometido BOULEVARD 
IBITURUNA, com uma grande infraestrutura, para embelezar 
a cidade, como pista para caminhadas, ciclovias, espaço de 
lazer. Mas pelo visto jamais iremos ter este Boulevard, pois já 
estão construindo Torres em alguns locais. O poder imobiliá-
rio continua acabando com o verde de nossa cidade.

ALÔ CÂMARA MUNICIPAL

CHEGA DE FICAR HOMENAGEANDO pessoas que não tem 
nada a ver e mande fazer uma pesquisa para saberem quem 
realmente merece. Acho uma ingratidão não ver os nomes de 
ilustres montesclarenses não serem lembrados com nomes 
de ruas. Aliás como sabem existem em nossa cidade várias 
com o mesmo nome.. Não sei se já lembraram do grande 
pecuarista e fundador do Friginorte, João Alencar Athayde, da 
maior paisagistas que Moc já teve que foi Josefina Mendon-
ça, de Geraldino Gonçalves Coelho que foi pioneiro no setor 
fashion aqui em Moc e promoveu os mais belos desfiles de 
carros alegóricos em nosso Carnaval, e muitos outros.

BLACK FRIDAY 

O TERMO COMEÇOU A SER UTILIZADO no final do sécu-
lo XIX, na cidade americana da Filadélfia, em referência ao 
congestionamento de consumidores que se formava nas ruas 
no dia seguinte ao feriado de Ação de Graças. A razão para o 
frenesi era o início da temporada de compras de fim de ano 
e espalhou por todo mundo, antecipando as vendas do Na-
tal com descontos infelizmente aqui no Brasil existe muitos 
“Black Friday; falsos, com produtos maquiados e encalhados. 
Como sempre digo: olho vivo e pesquise antes.

ESTOU SABENDO QUE NAS PROXIMI-
DADES de Claro dos Poções e Jequitai tem aparecido 
muitas onças e outros animais selvagens. Será que estão sol-
tando os mesmos nas matas lá existentes?

DEPOIS DE AMANHÃ SERÁ FERIADO e 
amanhã à noite muitos ônibus de turismo estarão saindo da-
qui de Moc para voltar segunda-feira. Muito bom aproveitar 
esses feriados que caiem nas sextas, a previsão para ano que 
vem é que terá muitos.. 

SELIC VOLTA A SUBIR E CHEGA a 11,25% 
ao ano. A última alta dos juros ocorreu em agosto de 2022, 
quando a taxa subiu de 13,25% para 13,75% ao ano. Des-
de 2020, a Selic tem passado por ajustes, respondendo a 
pressões globais, como o aumento de preços de alimentos 
e minérios

O COMÉRCIO MONTESCLARENSE JÁ 
ESTÁ PREPARADO para as vendas de produtos nata-
linos deste ano. E a expectativa é de que as vendas superem 
o resultado conquistado no ano passado.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP

FÁTIMA TURANO QUE FAZ PARTE do setor de educação 
de Moc, emoldurada pelo Reitor da UNIMONTES Wagner 
Santiago e o Vice Charles Caldeira. Fatima depois de ter 
vendido a FipMoc estava sentindo falta do trabalho que ela 
se dedicou de corpo e alma e foi uma guerreira. Por isso 
mesmo resolveu voltar as atividades e vai fundar a “Turano 
Educação “. Bola pra frente amiga e irmã do coração.


